
Безопасный и комфортный шопинг!
Уважаемые покупатели! Все посещения магазинов в связи с эпидемической ситуацией строго в масках! https://www.triumph-plaza.ru/shops

Г. Обнинск, Просп. Маркса, 45 Ре
кл

ам
а.

Наши флористы 
создают 

невероятно 
прекрасные 

букеты невест 
на любой вкус. 

Все букеты 
составляют 

специалисты 
с более чем 

10-летним 
стажем.

Всегда 
исключительно 
свежие цветы 

по 65 и 95 
рублей.

Доставка 
курьером не 

только по 
городу, но 

и за его 
пределами.

+7 (977) 262-65-65 @cvety_cena_odna_65Сvety_cena_odna_65

Более 5000 позиций по фиксированным ценам всегда в наличии

САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ 
ЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕ

65,95,125, И 150 РУБЛЕЙ
г. Обнинск, ул. Борисоглебская, д.1,  Гагарина 4а Реклама.
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СКОРОЙ БЛАГОДАРЯТ 
ШАПШУ ЗА РОВНУЮ 

ДОРОГУ ДО ПРИЕМНОГО 
ПОКОЯ КБ № 8

 СТР.  10

 СТР.  8-9

ТРИ ОБНИНСКИХ 
АРТИЛЛЕРИСТА 

В ГОСТЯХ У «СВОИХ 
НЕ БРОСАЕМ»

OBNINSK.NAME

БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ 
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

Давно мы не писали про «собачий вопрос». 
А тема никуда не делась. Помните, сколько 
шума было весной и в начале лета те-

кущего года, когда в Госдуме принимали по-
правки в закон «Об ответственном обращении 
с животными».

ОПЫТОПЫТ  
СОБАЧИЙ!СОБАЧИЙ!

 СТР.  7
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ВАЖНОЕ ПРОВЕРКА

МАСШТАБНО

4 сентября в Калуге в ходе коор-
динационного совещания руко-

водителей органов государственной 
власти и территориальных феде-
ральных органов государственной 
власти по Калужской области, ко-
торое в режиме видеоконферен-
ции провели губернатор Владислав 
Шапша и  главный федеральный 
инспектор по Калужской области 
Игорь Князев, был рассмотрен во-
прос ликвидации несанкциониро-
ванных свалок.

Данная работа ведется в рамках 
федерального проекта «Чистая стра-
на» нацпроекта «Экология».

Предваряя обсуждение, Владис-
лав Шапша отметил, что на терри-
тории региона в рамках нацпроекта 
«Экология» реализуются четыре ре-
гиональных проекта. Они направле-
ны на сохранение природных бо-
гатств, поддержание благоприятной 
экологической обстановки. «В рам-
ках проекта «Чистая страна» пред-
усмотрена ликвидация нелегальных 
городских свалок. Эта работа позво-
лит нам очистить от скопившегося 
мусора десятки гектаров земли и из-
бавить жителей от неудобств», —  по-
яснил он.

В настоящее время в области рас-

положено 20 выведенных из экс-
плуатации и подлежащих рекульти-
вации объектов накопленного вреда 
окружающей среде. Из них: объект 
обращения отходов вблизи Медыни 
рекультивирован в 2022 году, три —  
в Жиздре, Юхнове и Калуге —  ре-
культивируются, по семи —  в Тарус-
ском, Людиновском, Бабынинском, 
Мосальском, Жуковском, Думинич-
ском и Перемышльском районах —  
разработана проектная документа-
ция, по девяти —  в Дзержинском, Бо-
ровском, Мещовском, Малояросла-
вецком, Износковском, Ульяновском, 
Козельском районах и Калуге —  пла-
нируется разработка проектной до-
кументации в 2024 году.

Реализация проектов находит-
ся на контроле Межрегионального 
управления Федеральной службы 
по надзору в сфере природополь-
зования по г. Москве и Калужской 
области. Все замечания устраняются 
в рабочем порядке.

Обращаясь к главам муниципаль-
ных образований, Владислав Шапша 
отметил, что задачу ликвидации сва-
лок и утилизации мусора решить без 
организации его сортировки и пере-
работки невозможно. «Муниципаль-
ные образования могут сами орга-
низовывать на своей территории 

такие площадки, могут объединять 
усилия. Но каждому району придется 
такую задачу решать», —  сказал он.

Губернатор особо подчеркнул, 
что Президентом страны поставле-
на задача к 2030 году обеспечить 
стопроцентную сортировку отходов 
и вдвое сократить их хранение на 
полигонах.

«Выделяйте на своих территори-
ях площадки, думайте, какие пред-
приятия будут работать с этим, как 
вы будете перерабатывать, мини-
мизировать объемы, подлежащие 
дальнейшему хранению. Это общая 
задача и без её решения большую 
задачу, поставленную перед нами 
Президентом России, не решить», —  
акцентировал глава региона. Он 
призвал глав администраций ак-
тивнее работать с министерством 
природных ресурсов и экологии об-
ласти, федеральными ведомствами.

Отдельное поручение касалось 
взаимодействия с населением: «На-
ходите с жителями общий язык. На 
территории каждого района мы 
откроем соответствующие перера-
батывающие мощности. Те, кто не 
откроет, будет потом с несанкциони-
рованными свалками работать сам. 
Это ваша зона ответственности. Не 
перекладывайте ее ни на кого».

ПЛОЩАДКИ ДЛЯ ПЕРЕРАБОТКИ ТКО В КАЖДОМ РАЙОНЕ ПЛОЩАДКИ ДЛЯ ПЕРЕРАБОТКИ ТКО В КАЖДОМ РАЙОНЕ 
ОБЛАСТИ —  РАСПОРЯЖЕНИЕ ГУБЕРНАТОРАОБЛАСТИ —  РАСПОРЯЖЕНИЕ ГУБЕРНАТОРА

ЧТО ТЫ ЗНАЕШЬ О «ЦИФРЕ»?

В РЕГИОНЕ

Центры оказывают поддержку 
в рамках национального проекта 
«Малое и среднее предпринима-
тельство», который инициировал 
Президент и курирует первый ви-
це-премьер Андрей Белоусов.

В  рамках форума участники 

рассмотрели вопросы развития 
информационных ресурсов, на-
правленных на бизнес, в том числе 
снятие барьеров и продвижение 
проектов предпринимателей.

На пленарной дискуссии руко-
водитель департамента коммуни-

каций Президентского фонда куль-
турных инициатив Ольга Кудишина, 
глава дирекции сопровождения 
проектов и традиционных медиа 
АНО «Национальные приоритеты» 
Ольга Старикова, директор по свя-
зям с общественностью ВШЭ Ро-
ман Левкович, GR-менеджер Авито 
Константин Агула, генеральный ди-
ректор Национальной ассоциации 
телерадиовещателей Александр 
Широких обсудили, как достигать 
максимального эффекта через пар-
тнерство. Наиболее действенными 
эксперты назвали программы вза-
имодействия государства, бизнеса 
и крупных площадок. Например, 
программы Минэкомразвития 
с Ozon, Wildberries, Headhunter, VK 
и многими другими. Участие в них 
приняли уже свыше 25 тысяч пред-
принимателей.

На Медиафоруме был отмечен 
большой вклад ряда регионов 
в  информационное освещение 
национального проекта «Малое 
и среднее предпринимательство»: 
Республика Башкортостан, Влади-
мирская, Тюменская и Калужская 
области, Алтайский и  Пермский 
край.

Героями PR-материалов калуж-
ского Центра «Мой Бизнес» стали 
руководители более 120 компаний 
региона —  от самозанятых до пред-
ставителей крупных производств. 
Материалы про калужский бизнес 

регулярно выходят на федераль-
ных площадках: на сайте и в газе-
те «Мой бизнес», на портале «РБК», 
в «Российской газете», на «Интер-
факс», «ТАСС», на «Первом канале» 
и «Россия-1». В прошлом году про-
грамма калужского Центра «Лица 
экспорта» получила престижную 
награду «ТЭФИ».

«За 4 года работы Центры «Мой 
бизнес» стали ключевыми прово-
дниками между бизнесом, государ-
ством и обществом. «Мой бизнес» 
как институт, который оказывает 
поддержку предпринимателям, 
осуществляет информирование 
через все каналы коммуника-
ций и  реализует общественно- 
значимые программы. На сегод-
няшний день более миллиона 
предпринимателей воспользо-
вались услугами центров по всей 
России, более двух миллионов 
ежемесячно используют информа-

цию сети сайтов и каналов «Мой 
бизнес». При участии предприни-
мателей на базе Центров проведе-
но более 500 благотворительных 
мероприятий. Такой формат укре-
пляет взаимное доверие. Согласно 
последнему исследованию НАФИ, 
8 из 10 предпринимателей знают 
о реализации национального про-
екта «Малое и среднее предпри-
нимательство», 56% руководите-
лей компаний и индивидуальных 
предпринимателей считают, что 
за последние полгода государство 
стало больше поддерживать биз-
нес», —  отметила замминистра эко-
номического развития РФ Татьяна 
Илюшникова.

« М о й  б и з н е с . М ед и а ф о -
рум-2023» организован Минэко-
номразвития России совместно 
с Правительством Калужской обла-
сти на базе регионального центра 
«Мой бизнес».

В Калуге прошел Всероссийский съезд «Мой биз-
нес. Медиафорум‑2023». В нем приняли участие 
пресс‑ секретари Центров «Мой бизнес» России. 

Обсуждались коммуникации в сфере поддержки малого 
и среднего предпринимательства (МСП). 

ПИАРЩИКИ ИЗ 85 РЕГИОНОВ ПИАРЩИКИ ИЗ 85 РЕГИОНОВ 
СЪЕХАЛИСЬ В КАЛУГУСЪЕХАЛИСЬ В КАЛУГУ

С 29 сентября по 15 октября 2023 года проводится Всероссий-
ская акция «Цифровой диктант». Её организатором является Рос-
сийская ассоциация электронных коммуникаций при поддержке 
Министерства цифрового развития, связи и массовых коммуника-
ций Российской Федерации, АНО «Цифровая экономика» и Обще-
российского народного фронта.

«Цифровой диктант» —  самая масштабная проверка знаний 
в области цифровой грамотности в России. Акция дает возмож-
ность пользователям не только узнать свой уровень цифровых 
компетенций, но и пройти работу над ошибками, а также сфор-
мировать свою личную стратегию развития недостающих знаний 
и навыков. Проект реализуется с 2019 года. В прошлом году ак-
ция не проводилась, а в 2021 году её участниками стали около 
920 тысяч человек, самые активные —  подростки и дети до 14 лет.

Диктант проходит в формате онлайн- тестирования и включают 
в себя следующие блоки: цифровое потребление, цифровые ком-
петенции, цифровая грамотность и новые технологии. Задания 
разработаны с учетом разных возрастных категорий: для детей 
(7–13 лет), подростков (14–17 лет), взрослых (18–59 лет) и лю-
дей старшего возраста (60 лет и старше). Особое внимание будет 
уделено отечественным ИТ-сервисам и продуктам.

Любой желающий может подготовиться к «Цифровому диктан-
ту», ознакомившись с образовательно- просветительскими мате-
риалами в разделе «Библиотека знаний» на официальном сайте 
акции https://stage.digitaldictation.ru/site/2023.
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ПЛЕЧО РЯДОМ АКТИВНОСТЬ

ФИНИШНАЯ ПРЯМАЯ

Губернатор Владислав Шапша про-
вёл рабочую встречу с начальником 

управления молодежной политики об-
ласти Еленой Валуевой.

Обсуждались ближайшие перспек-
тивы реализации в регионе основных 
проектов в сфере молодежной поли-
тики.

Речь, в частности, шла о заверше-
нии ремонта Областного молодежного 
центра. Елена Валуева доложила главе 
региона, что в нём будет создан про-
ектный офис, где молодые люди смогут 
получить помощь в подготовке заявок 
для участия в  грантовых конкурсах, 
а также в дальнейшем сопровождении 
проектов.

В   рамках развития  учебно- 
методического центра «Авангард» 
на базе загородного лагеря «Витязь» 
планируется продолжить развитие ин-
фраструктуры для проведения кругло-
годичных сборов по подготовке нашей 

допризывной молодежи к  военной 
службе.

Владислав Шапша рекомендовал 
Елене Валуевой изучить положитель-
ный опыт Белгородской области по 
организации военно- патриотической 
работы с молодежью.

В ходе встречи была достигнута до-
говорённость о проведении масштаб-
ной стратегической сессии с участием 
молодежи региона, экспертов, пред-
ставителей бизнес сообщества, лиде-
ров общественных объединений и НКО. 
В данном мероприятии планирует при-
нять участие и губернатор.

Владислав Шапша также поддержал 
инициативу о проведении регулярных 
встреч с молодёжными лидерами ре-
гиона с целью выработки наиболее 
эффективных путей взаимодействия 
в реализации молодежных инициатив.

«Тема важная, мы должны относиться 
к ней с большим вниманием», —  кон-
статировал губернатор.

ВЛАДИСЛАВ ШАПША ПОДДЕРЖАЛ ВЛАДИСЛАВ ШАПША ПОДДЕРЖАЛ 
ИНИЦИАТИВУ ПРОВЕДЕНИЯ В ОБЛАСТИ ИНИЦИАТИВУ ПРОВЕДЕНИЯ В ОБЛАСТИ 
МАСШТАБНОЙ МОЛОДЁЖНОЙ МАСШТАБНОЙ МОЛОДЁЖНОЙ 
СТРАТЕГИЧЕСКОЙ СЕССИИСТРАТЕГИЧЕСКОЙ СЕССИИ

КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ —  АКТИВНЫЙ 
УЧАСТНИК ФОРМИРОВАНИЯ ОТРАСЛИ БАС

В РЕГИОНЕ

Замещению подлежат 80 ман-
датов, на которые претендуют 174 
кандидата, из них: 162 кандидата 
представляют политические партии; 
12 кандидатов в порядке самовы-
движения.

По данным Избирательной ко-
миссии Калужской области, прого-
лосовать можно будет 9 и 10 сен-
тября с 8.00 до 20.00 на избира-
тельном участке или на дому, если 
гражданин по уважительной при-
чине не может прийти на участок. 

Подать заявление можно до 14.00 
10 сентября, в том числе по телефо-
ну горячей линии Облизбиркома —  
8 (4842) 76–82–77.

Голосование пройдет на 27 изби-
рательных участках. Все помещения 
для голосования и избирательных 
комиссий будут оснащены система-
ми видеофиксации для круглосуточ-
ного наблюдения за сохранностью 
избирательной документации. На 
участки и в территориальные изби-
рательные комиссии от кандидатов, 

избирательных объединений будут 
направлены наблюдатели.

На выборах в органы местного 
самоуправления в этом году дис-
танционного голосования не будет, 
но будут другие новации. Впервые 
на избирательных участках в Жу-
ковском, Дзержинском, Хвастович-
ском районах будут использоваться 
комплексы обработки избиратель-
ных бюллетеней. КОИБы обеспечат 
автоматизированный прием и об-
работку бюллетеней. Это поможет 
ускорить подсчет голосов и полу-
чить итоги голосования в кратчай-
шее время.

Калужская область принимает 
участие в пилотном проекте «Мо-
бильная УИК», который помогает 
избирателям в доступной форме 
узнать о формах голосования и кан-
дидатах. В проекте участвуют 78 из 
89 субъектов.

«Мобильная УИК» —  это электрон-
ный сервис для работы с избирате-
лями, разработанный ЦИК России. 
Он используется во время подо-
мового обхода для помощи членам 
участковых избирательных комис-
сий. Программа установлена на 
смартфон организаторов выборов. 

В ней отображается последователь-
ность вопросов, а ответы и другую 
необходимую информацию можно 
заносить на панель устройства.

Все избирательные участки об-
следованы соответствующими 
службами и готовы к проведению 
голосования.

В Единый день голосования 10 сентября 2023 года 
на территории Калужской области пройдут 12 из-
бирательных кампаний, в которых смогут принять 

участие свыше 16 тысяч избирателей. Это жители Жу-
ковского, Барятинского, Хвастовичского, Износковского 
и Дзержинского районов.

КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ ГОТОВИТСЯ К ВЫБОРАМКАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ ГОТОВИТСЯ К ВЫБОРАМ

6 сентября в Калуге глава 
региона Владислав Шап-

ша провёл совещание по 
развитию в области отрасли 
беспилотных авиационных 
систем (БАС).

Участие в совещании при-
няли заместитель губерна-
тора Дмитрий Разумовский, 
директор департамента раз-
вития продукции граждан-
ского назначения Госкор-
порации «Ростех» Максим 
Нагайцев, генеральный ди-
ректор Фонда ИНТЦ «Парк 
атомных и  медицинских 
технологий» Ирина Пивин-
ская, генеральный директор 
ООО «БАС» Алексей Варятченко, генеральный 
директор АО «Международный аэропорт Калу-
га» Салават Кутушев, региональные министры, 
руководители предприятий, научных и образо-
вательных организаций области.

Владислав Шапша напомнил, что в конце 
июня этого года по поручению Президента 
России федеральное Правительство утверди-
ло стратегию развития беспилотной авиации 
до 2030 года.

«В самые ближайшие годы в стране должна 
появиться новая отрасль экономики, связан-
ная с созданием и использованием граждан-
ских беспилотников. По оценкам, объём рынка 
беспилотников к 2035 году может превысить 
1 млн. аппаратов. Наибольший потенциал для 
их применения —  в сельском и лесном хозяй-
стве, мониторинге окружающей среды, созда-
нии и обновлении геопространственных дан-
ных, в логистике», —  отметил губернатор.

По словам Владислава Шапши, наша область 
активно включилась в формирование отрасли 
БАС. На Петербургском экономическом форуме 
было заключено соглашение о сотрудничестве 
с Государственной транспортной лизинговой 
компанией. В настоящее время готовится ре-
гиональная программа развития данной сферы. 
Планируется участие в создании сети профиль-
ных научно- производственных центров (НПЦ). 
Эти направления были детально проработаны 
на интенсиве «Архипелаг-2023» в Новосибир-
ске. В числе участников была и команда Ка-
лужской области. В её составе —  представители 
производственных предприятий, органов вла-
сти, учебных заведений среднего, специального 
и высшего образования. Наша область вошла 
в топ-10 регионов, которые защитили свои 

проекты перед Первым заместителем Предсе-
дателя Правительства Российской Федерации 
Андреем Белоусовым.

За активное личное участие в работе «Архи-
пелага-2023» Владислав Шапша вручил членам 
команды благодарственные письма Губернато-
ра Калужской области.

В ходе презентации проекта по созданию 
НПЦ «Колыбель БАС» отмечалось, что в ре-
гионе имеется необходимая инфраструктура, 
научно- производственная база и кадровый 
потенциал. Специализироваться центр будет 
на обучении, перепрофилировании и повыше-
нии квалификации кадров для этой отрасли, 
на создании и развитии базовой модульной 
платформы БАС различных типов, а также на 
разработке стандартов для компонентов си-
стем. Резидентами НПЦ уже готовы стать семь 
компаний.

«Специализация и компетенции наших пред-
приятий позволяют участвовать в разработке 
и производстве как самих беспилотных аппа-
ратов, так и комплектующих, заниматься выпу-
ском программного обеспечения и навесного 
оборудования, созданием объектов наземной 
инфраструктуры. Помимо этого, мы могли бы 
проводить лётные испытания новой техни-
ки», —  подчеркнул Владислав Шапша.

Намерения включиться в работу по реали-
зации проекта развития отрасли БАС на терри-
тории Калужской области выразили Госкорпо-
рация «Ростех», ИНТЦ «Парк атомных и меди-
цинских технологий», производственные и об-
разовательные организации региона. В ходе 
совещания был принят ряд организационных 
решений, намечены планы на ближайшую пер-
спективу.
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Алина ЦЕПЕНКО, директор де-
партамента поддержки иннова-
ционных предприятий и проектов 
Агентства инновационного разви-
тия — центра кластерного развития 
Калужской области» (АИРКО), рас-
сказала о новых конкурсах и о тех, 
результаты по которым пока только 
ожидаются.

61 ЗАЯВКА НА 382 МИЛЛИОНА

 ? — Часто ли жители первого на-
укограда участвуют в подобных 
конкурсах?

— С начала этого года по тем 
конкурсам, которые уже закры-
лись и сейчас находятся на этапе 
рассмотрения, в Фонд содействия 
инновациям была подана 61 заяв-
ка почти на 382 миллиона руб лей 
суммарно. Процедура рассмотре-
ния заявок идет очень тщательно 
и поэтому нам кажется, что мед-
ленно.

 ? — Кто победит пока неизвестно?

— Подведены итоги по конкурсу 
«Студенческий стартап». В Калуж-
ской области два победителя, они 
получили по миллиону руб лей. 
Один победитель калужский, вто-
рая из Обнинска —  Татьяна ЧУДНО-
ВЕЦ с системой автоматического 
подсчета клеток в камере Горяева 
с использованием искусственного 
интеллекта. Вот такая тема.

ПОМОЩЬ В ОФОРМЛЕНИИ 
ЗАЯВКИ

 ? — В общем, если есть дебютная 
идея и нужны деньги на ее вопло-
щение, есть реальная возможность 
их получить?

— Да, сейчас открыт прием за-
явок на четыре очень интересных 
конкурса.

Самый серьезный конкурс 
«Развитие–Электроника» —  для 
компаний, которые занимаются 
разработкой продукции в  сфе-
ре радиоэлектроники. Причем 

конкурс идет широким фронтом, 
заявки можно подавать по 11 на-
правлениям (лотам). Могут уча-
ствовать разработчики материа-
лов для микроэлектроники, раз-
работчики элементной базы для 
электронных приборов, разработ-
чики специального программного 

обеспечения, потому что микро-
электронику, как и любую другую 
вещь, нужно проектировать, а для 
этого нужны специальные САПРы 
(САПР —  система автоматизиро-
ванного проектирования). Грант 
можно получить до 50 миллионов 
руб лей, внебюджетное софинан-
сирование всего 15%. И сроки вы-
полнения проекта гибкие, можно 
выбрать срок разработки 12, 18 
или 24 месяца.

 ? — Сложно ли оформление за-
явок?

— Заявки подаются онлайн, 
список необходимых документов 
указан в положении о конкурсе. 
Если идея есть, а как оформить 
заявку —  народ не знает, мы про-
консультируем, Агентство инно-
вационного развития как регио-
нальное представительство Фон-
да консультирует всех.

КОНКУРСЫ  
ДЛЯ СОЗИДАТЕЛЕЙ

 ? — А конкурс для стартапов есть?

— Да, сейчас открыт конкурс, 
который называется «Старт- 
Взлет». В принципе, это тот же са-
мый «Старт», только версия лайт. 
Размер гранта до 3 миллионов, 
внебюджетное софинансирова-
ние не требуется, заявки могут 
подавать только физические лица. 
Это конкурс для индивидуальных 
разработчиков, которые давно 
хотели попробовать создать свой 
технологический бизнес. За 12 
месяцев нужно выполнить заяв-
ленный объем работ. Результатом 
может стать опытный образец 

продукта, который потом можно 
дорабатывать дальше, двигаясь 
по программе Старт. На этапе 
«Старт-2» финансирование со-
ставит уже 8 миллионов руб лей.

 ? — Кто проводит Российско‑ 
узбекистанский конкурс?

— Это конкурс совместных 
научно- исследовательских про-
ектов с компаниями из Республи-
ки Узбекистан. На эти цели можно 
получить грант до 30 миллионов 
руб лей. Фонд содействия иннова-
циям финансирует компании из 
России, аналогичная финансиру-
ющая организация —  «Агентство 
инновационного развития Респу-
блики Узбекистан» платит своим.

 ? — И наш любимый конкурс 
«УМНИК».

— Каждый год проходит реги-
ональный отбор на этот конкурс 
для молодых. Студенты, аспиран-
ты, ученые, не ученые до 30 лет 
могут подать заявку и получить 
грант 500 тысяч руб лей на выпол-
нение научно- исследовательской 
работы. Заявки принимаются до 
30 сентября.

В общем, есть из чего выбрать 
тем, кто может и  хочет  что-то 
предложить. Если нужны консуль-
тации, то в Агентстве инновацион-
ного развития рады помочь всем.

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

ЕЩЕ ЧЕТЫРЕ КОНКУРСА ЕЩЕ ЧЕТЫРЕ КОНКУРСА 
ЖДУТ УЧАСТНИКОВЖДУТ УЧАСТНИКОВ

САМЫЙ СЕРЬЕЗНЫЙ КОНКУРС 
«РАЗВИТИЕ–ЭЛЕКТРОНИКА» —  ДЛЯ 
КОМПАНИЙ, КОТОРЫЕ ЗАНИМАЮТСЯ 
РАЗРАБОТКОЙ ПРОДУКЦИИ В СФЕРЕ 
РАДИОЭЛЕКТРОНИКИ. ПРИЧЕМ 
КОНКУРС ИДЕТ ШИРОКИМ ФРОНТОМ, 
ЗАЯВКИ МОЖНО ПОДАВАТЬ ПО 11 
НАПРАВЛЕНИЯМ (ЛОТАМ)

Те, у кого есть идеи и желание создавать 
новый продукт, могут получить деньги для 
реализации своих планов и поучаство-

вать в конкурсах «УМНИК‑2023», «Развитие‑ 
Электроника», «Старт‑ Взлёт», Российско‑ 
узбекистанский конкурс исследовательских 
проектов.
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«УМНИК‑2023»
Заявки  на  конкурс  «УМ -

НИК-2023» принимаются до 
30 сентября 2023 года в режиме 
онлайн через информационную 
систему https://umnik.fasie.ru/
kaluga/

ОСНОВНЫЕ ПАРАМЕТРЫ 
ПРЕДОСТАВЛЕНИЯ ПОДДЕРЖКИ:

 Размер гранта на выполнение 
НИР —  500 тыс. руб лей;

 Срок реализации проекта 12 
месяцев в 2 этапа.

В конкурсе могут принимать уча-
стие только физические лица (за-
явители), удовлетворяющие следу-
ющим требованиям:

 студент, аспирант, молодой 
учёный, инноватор от 18 до 30 лет 
(включительно);

 наличие гражданства РФ;
 наличие актуальной идеи 

с  перспективной коммерческой 
реализацией результатов НИР.

ПРОЕКТЫ НА КОНКУРС 
«УМНИК» МОЖНО ПОДАТЬ ПО 

СЛЕДУЮЩИМ НАПРАВЛЕНИЯМ:

 Н1. Цифровые технологии;
 Н2. Медицина и технологии 

здоровьесбережения;
 Н3. Новые материалы и хими-

ческие технологии;
 Н4. Новые приборы и интел-

лектуальные производственные 
технологии;

 Н5. Биотехнологии;
 Н6. Ресурсосберегающая энер-

гетика.
После двух этапов эксперти-

зы будут отобраны проекты для 
участия в  итоговом мероприя-
тии —  молодежной конферен-
ции «ИННОСТАРТ-2023» с  уст-
ными 10 минутными презента-
циями. Предварительные даты 
проведения конференции «ИН-
НОСТАРТ-2023» 22–23  ноября 
2023 года.

На итоговом мероприятии реги-
ональное Экспертное жюри оце-
нивает и  рекомендует проекты 
для предоставления гранта. Окон-
чательное решение о финансиро-
вании проекта принимает Фонд 
содействия инновациям.

Подробные условия, порядок 
участия и Положение о конкурсе 
«УМНИК» https://airko.org/regional- 
contest-umnik2023

Получить консультацию по во-
просам участия в грантовых кон-
курсах ФСИ можно в АО «Агентство 
инновационного развития —  центр 
кластерного развития Калужской 
области».

Контактное лицо: Цепенко Алина, 
директор департамента поддерж-
ки инновационных предприятий 
и проектов, тел. 8 (484) 394–24–90, 
e-mail tsepenko@airko.org

«РАЗВИТИЕ‑ЭЛЕКТРОНИКА» ДО 
50 МИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ

Фонд содействия инновациям 
объявляет о начале отбора про-
ектов по конкурсу «Развитие- 
Электроника» (очередь I) в рамках 
федерального проекта «Приклад-
ные исследования, разработка 
и внедрение электронной продук-
ции».

Конкурс ориентирован на под-
держку малых предприятий, реали-
зующих проекты по созданию но-
вой и замещению ранее использу-
емой импортной продукции, в том 
числе связанных с производством 
материалов, технологического обо-
рудования и программного обеспе-
чения.

ОСНОВНЫЕ ПАРАМЕТРЫ 
ПРЕДОСТАВЛЕНИЯ ПОДДЕРЖКИ:

 Максимальный размер гран-
та —  50 млн. руб лей;

 Внебюджетное софинанси-
рование (за счет собственных или 
привлеченных средств) —  не менее 
15% суммы гранта.

 Срок реализации проекта 12, 
18 или 24 месяца.

 Тематика проектов должна 
соответствовать любому из 11 на-
правлений (лотов)

В  конкурсе могут принимать 
участие малые предприятия, осу-
ществляющие деятельность 
в области разработки, про-
изводства и (или) оказания 
услуг, направленных на 
появление новых изделий 
электроники, в том числе 
новых материалов, техно-
логического оборудования 
и  специализированного 
программного обеспече-
ния, удовлетворяющие сле-
дующим требованиям:

 имеют статус «Микро-
предприятие» или «Малое 
предприятие» в Едином ре-
естре субъектов МСП;

 в числе видов эконо-
мической деятельности заявителя 
должен быть вид деятельности, со-
ответствующий ОКВЭД 72.1;

 руководитель малого пред-
приятия и научный руководитель 
проекта не должны участвовать 
в других проектах, финансируе-
мых Фондом в настоящее время, 
в  качестве руководителя орга-
низации, научного руководителя 
проекта.

Заявки на конкурс «Развитие- 
Электроника» будут принимать-
ся до 10 часов (мск) 02 октября 
2023 года. Подать заявку можно 
через систему АС Фонд- М по адре-
су: https://online.fasie.ru

Подробные условия, порядок 
участия и Положение о конкурсе 
«Развитие- Электроника» https://
fas ie . ru /press / fund/ razv i t ie - 
electronics/

Получить консультацию по вопро-
сам участия в грантовых конкурсах 
ФСИ можно в АО «Агентство иннова-
ционного развития —  центр кластер-
ного развития Калужской области».

Контактное лицо: Цепенко Алина, 
директор департамента поддерж-
ки инновационных предприятий 
и проектов, тел. 8 (484) 394–24–90, 
e-mail tsepenko@airko.org

«СТАРТ‑ВЗЛЁТ» 
ДО 3 МИЛЛИОНОВ 

РУБЛЕЙ

Фонд содействия инновациям 
объявляет о начале отбора про-
ектов по конкурсу «Старт- Взлёт». 
В ходе реализации конкурса про-
водятся прикладные научные ис-
следования и экспериментальные 
разработки, которые позволят про-
верить реализуемость заложенных 
в  НИОКР научно- технических 
подходов и решений для снятия 
научно- технических рисков реа-
лизации проекта в целом, а также 
позволят оценить возможность 
создания на последующих стадиях 
реализации проекта продукта, вос-
требованного на рынке.

ОСНОВНЫЕ ПАРАМЕТРЫ 
ПРЕДОСТАВЛЕНИЯ ПОДДЕРЖКИ:

  Максимальный размер гран-
та —  3 млн. руб лей;

  Внебюджетное софинанси-
рование (за счет собственных или 
привлеченных средств) не требу-
ется.

  Срок реализации проекта 8 
или 12 месяцев в 2 этапа.

В конкурсе могут принимать уча-
стие только физические лица (за-
явители), удовлетворяющие следу-
ющим требованиям:

  заявители не должны одно-

временно участвовать (выступать 
заявителем (физическое лицо), 
руководителем предприятия, на-
учным руководителем проекта) 
в других заявках, находящихся на 
рассмотрении, а также проектах, 
финансируемых Фондом в  на-
стоящее время, кроме получате-
лей гранта, завершающих работы 
по программе УМНИК, конкурсу 

«Студенческий стартап» 
и участников акселераци-
онных программ. Научный 
руководитель, входящий 
в  состав проектной ко-
манды, также не должен 
одновременно участво-
вать (выступать заявите-
лем (физическое лицо), ру-
ководителем предприятия, 
научным руководителем 
проекта) в других заявках, 
находящихся на рассмо-
трении, а также проектах, 
финансируемых Фондом 
в настоящее время (исклю-
чение —  завершающиеся 

договоры по программе «УМНИК», 
конкурсу «Студенческий стартап» 
и прохождение акселерационных 
программ).

Заявки на конкурс «Старт- Взлет» 
будут приниматься до 10 часов 
(мск) 18 сентября 2023 года. По-
дать заявку можно через систе-
му АС Фонд- М по адресу: https://
online.fasie.ru

Подробные условия, порядок 
участия и Положение о конкурсе 
«Старт- Взлет» https://fasie.ru/press/
fund/start- vzlet/

Получить консультацию по во-
просам участия в грантовых кон-
курсах ФСИ можно в АО «Агентство 
инновационного развития —  центр 
кластерного развития Калужской 
области».

Контактное лицо: Цепенко Алина, 
директор департамента поддерж-
ки инновационных предприятий 
и проектов, тел. 8 (484) 394–24–90, 
e-mail tsepenko@airko.org

РОССИЙСКО‑
УЗБЕКСКИЙ КОНКУРС 
ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКИХ 

ПРОЕКТОВ
Фонд содействия инновациям 

начинает сбор заявок на участие 
в Российско- узбекистанском кон-
курсе международного сотрудни-
чества (финансирующая организа-
ция —  Агентство инновационного 
развития Республики Узбекистан). 
Конкурс направлен на поддержку 

российских организаций, участвую-
щих в выполнении инновационных 
проектов в рамках двусторонних 
и многосторонних международ-
ных программ сотрудничества, 
подтвержденных подписанными 
Фондом соглашениями и  мемо-
рандумами.

Конкурс ориентирован на под-
держку предприятий, выполняю-
щих перспективные разработки 
и имеющих зарубежных партнеров, 
за счет взаимодействия с которы-
ми можно повысить конкуренто-
способность своей продукции 
и коммерциализовать результаты 
научно- технической деятельно-
сти, а также получить возможность 
вывести свою (а также совместно 
разработанную) продукцию на за-
рубежные рынки.

ОСНОВНЫЕ ПАРАМЕТРЫ 
ПРЕДОСТАВЛЕНИЯ ПОДДЕРЖКИ:

  максимальный размер гран-
та —  30 млн. руб лей;

  внебюджетное софинанси-
рование (за счет собственных или 
привлеченных средств) —  не менее 
15% суммы гранта;

  срок реализации проекта 18 
или 24 месяца.

В  конкурсе могут принимать 
участие юридические лица, соот-
ветствующие 209-ФЗ от 24.07.2007, 
находящиеся в  Едином реестре 
субъектов МСП и подавшие заявки 
с приложением необходимых доку-
ментов в информационной системе 
Фонда.

З а я в к и  н а  Р о с с и й с к о - 
узбекистанский конкурс будут при-
ниматься до 10 часов (мск) 23 ок-
тября 2023  года. Подать заявку 
можно через систему АС Фонд- М 
по адресу: https://online.fasie.ru

Помимо заявки в  Фонд, до 
16.10.2023 должна быть подана 
заявка от имени узбекистанского 
партнёра в Агентство инновацион-
ного развития Республики Узбеки-
стан.

Подробные условия, порядок 
участия и Положение о конкурсе 
https://fasie.ru/press/fund/russia- 
uzbekistan-2023/. Получить кон-
сультацию по вопросам участия 
в грантовых конкурсах ФСИ можно 
в АО «Агентство инновационного 
развития —  центр кластерного раз-
вития Калужской области».

Контактное лицо: Цепенко Алина, 
директор департамента поддерж-
ки инновационных предприятий 
и проектов, тел. 8 (484) 394–24–90, 
e-mail tsepenko@airko.org
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НЕ ТОЛЬКО НАУКА, НО 
И ТВОРЧЕСТВО, А ТАКЖЕ СПОРТ

С началом учебного года сту-
дентов поздравили исполняю-
щий обязанности директора вуза 
Алексей Панов, мэр Обнинска Та-
тьяна Леонова, депутат Госдумы 
Геннадий Скляр, координатор от-
ечественного Ядерного общества 
Сергей Кушнарев и заместитель 
управляющего Калужским отде-
лением ПАО «Сбербанк» Наталья 
Радкевич.

Руководители отделений вру-
чили студенческие билеты перво-
курсникам —  обладателям наи-
высшего балла по результатам 
ЕГЭ. В их числе оказались Егор 
Новиков, который будет обучать-
ся на отделении Ядерной физи-
ки и технологии, Георгий Царин, 
поступивший на отделение ИКС, 
Полина Червякова из отделе-
ния биотехнологий, Анна Гриб-
кова из отделения социально- 
экономических наук, Роман Лу-

кьянов из отделения лазерных 
и плазменных технологий, Екате-
рина Переверзева, поступившая 
в  техникум ИАТЭ НИЯУ МИФИ. 
Для этих ребят приятным сюр-
призом стало известие о том, что 
первый семестр они будут полу-
чать повышенную стипендию.

Выступающие отметили, что 
у  студентов будет возможность 
проявить себя в спорте, творче-
стве, науке и общественной дея-
тельности. Первокурсникам пред-
ставили большинство действую-
щих студенческих объединений.

Следует отметить, что в ИАТЭ 
НИЯУ МИФИ студенты получают 
не только достойное образование 
по востребованным профессиям, 
но и  интересно проводят своё 
свободное время. Организацией 
внеучебной деятельности и вос-
питательной работой в вузе зани-
мается управление молодежной 
политики. И в настоящее время 
в вузе существует более 15 сту-
денческих объединений, входя-
щих в состав Объединенного со-
вета обучающихся по разным на-
правлениям. Есть те, которым уже 
не один год. Одно из старейших —  
объединение младших кураторов. 
Они занимаются адаптационной 
работой с первокурсниками.

Большие обороты набирает сту-
денческое научное общество, ко-
торое собрало вокруг себя очень 
интересных молодых людей. Мно-
гие из них стали призерами Все-
российского конкурса «Твой ход», 

студенческой олимпиады «Я про-
фессионал». В  этом году пред-
ставители СНО ИАТЭ НИЯ МИФИ 
выиграли в  1 сезоне конкурса 
проектов «Росмолодежь. Гранты». 
Представленные на конкурс про-
екты уже осенью этого года будут 
реализованы в стенах вуза.

Имеются там и профориенти-
рованные объединения. Такие как 
хирургическое сообщество, сту-
денческие строительные отряды, 
студенческий медицинский отряд 
и другие. Одним из приоритетных 
направлений является волонтер-
ская деятельность. Представите-
ли студенческого объединения 

«Волонтеры- медики» активно 
участвуют в жизни вуза и города. 
Они занимаются популяризаци-
ей здорового образа жизни, до-
норства крови и костного мозга, 
профориентационной работой со 
школьниками, активно работают 
в КБ № 8, сопровождают спортив-
ные мероприятия данного вуза.

Один из лучших 
вузов страны —  
И АТ Э  Н И Я У 

МИФИ 1 сентября рас-
пахнул свои двери сту-
дентам. Торжественная 
линейка здесь прошла 
очень интересно и на-
сыщенно.

Торжественную линейку завершила церемония награждения победителей проекта 
«Марафон первых» для первокурсников и творческий номер «Сансара» в исполнении 
студента Чабало Калеги.

ПРИЗОВЫЕ МЕСТА БЫЛИ РАСПРЕДЕЛЕНЫ СЛЕДУЮЩИМ 
ОБРАЗОМ:

Трек «Экология» —  победитель группа ЛД9-С22;
3 место и поездка в Музей космонавтики им. К. Э. Циолковского —  группа АЭС1-С22;
2 место и поездка в Этнографический парк-музей «Этно- Мир» —  группа М-Б22;
1 место и главный приз —  группа ЛД1-С22.
В новом учебном году у всех первокурсников вновь есть возможность принять 

участие в проекте, организованном Управлением молодежной политики, «Марафон 
первых» —  2023/2024 и выиграть главный приз.

А завершилось праздничное мероприятие в честь Дня знаний увлекательной экс-
курсией по вузу, которая была организована для первокурсников. Им здесь теперь 
учиться дольше всех, они главные лица вуза. Впереди много нового, интересного, 
непознанного.

«От всей души поздравляем всех первокурсников и студентов старших курсов 
с новым учебным годом! Пусть грядущий образовательный год поможет воплотить 
в жизнь всё задуманное. Верьте в себя, ставьте перед собой новые цели, и вы обя-
зательно их достигнете! Вдохновляйтесь каждым новым днем. Удачи и энтузиазма 
в учебе! Дорогу осилит идущий!» —  пожелали им педагоги.

НАГРАДИЛИ ПОБЕДИТЕЛЕЙ

Автор:
Инна 
ЕМЕЛИНА

	■ День знаний – настоящий праздник

	■ В ИАТЭ НИЯУ МИФИ 1 сентября прошло торжественно 
и в тоже время и трогательно

	■ Студентов поздравили исполняющий обязанности директора 
вуза Алексей Панов, мэр Обнинска Татьяна Леонова, депутат 
Госдумы Геннадий Скляр

	■ Творческий номер «Сансара» 
в исполнении студента 
Чабало Калеги

ПЕРВОКУРСНИКАМ ИАТЭ НИЯУ МИФИ ПЕРВОКУРСНИКАМ ИАТЭ НИЯУ МИФИ 
ВРУЧИЛИ СТУДЕНЧЕСКИЕ БИЛЕТЫВРУЧИЛИ СТУДЕНЧЕСКИЕ БИЛЕТЫ
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Эти поправки наделили глав 
регионов правом самостоятельно 
определять политику в отношении 
бродячих животных.

ПОПРАВКИ ПРИНЯЛИ —  И?

И пока ничего.
Даже те регионы, которые рва-

лись быть пионерами (Бурятия, 
Приморский край) притормозили. 
Оно и понятно, поправки вышли 
такими выхолощенными и путан-
ными, что в них даже с пол-литрой 
не разобраться. У нас тем более 
телодвижений нет и, пожалуй, это 
правильно. В Калужской области 
«собачий вопрос» не стоит так 
остро, как в Оренбургской области 
или Якутии, так что более умным 
будет посмотреть, как соседи 
набьют шишки, и потом 
научиться на чужом 
опыте.

Однако 
«собачий 
вопрос» жив 
не одним «за-
коном Бурмато-
ва».

ПРОСТОЙ ВОПРОС: 
ОТКУДА БЕРУТСЯ 
БРОДЯЧИЕ 
СОБАКИ?

Не торопитесь 
с ответом. Лишь 
часть появляется 
в результате бес-

контрольного размножения 
бродяжек. И это не главная 

проблема. Там и выжи-
ваемость маленькая, 

и крупные особи —  
явление нечастое. 

Увы, но значитель-
ная часть псов, 
особенно круп-
ных, сильных 
(да еще и по-
лукровок, не-
редко несущих 
гены бойцовых 
или рабочих 
собак!) —  это 

вчерашние до-
машние питомцы, 

от которых отказа-
лись хозяева.

К то-то после за-
вершения дачного 

сезона решил не забирать охранника. 
К ому-то надело гулять / убирать / со-
держать. Г де-то обнаружилось, что 
ребенок страдает аллергией на соба-
чий эпителий, и вчерашнего любимца 
пришлось выставлять на улицу…

В общем, антропогенный фактор. 
Причины могут быть разные, но от-
ветственности вчерашних хозяев 
это не умаляет.

КАК В ЕВРОПЕ?

И вот в Подмосковье одним из 
первых решили ввести регистрацию 
домашних животных и, как след-
ствие, усилить ответственность вла-
дельцев за их судьбу.

Соответствующий региональный 
закон вступил в Московской области 
в силу с 1 сентября 2023 г. Приняли 
его, правда, еще год назад, но после 
этого долго согласовывали порядок, 
предусматривающий механизм ис-
полнения.

Суть закона следующая: граж-
данин, заведший щенка, обязан 
по достижении им трехмесячного 
возраста официально зарегистри-
ровать. Сейчас, к слову, соответ-
ствующую услугу прикручивают 
к порталу Госуслуг, так что опыт 
Подмосковья в перспективе пла-
нируется к тиражированию. После 
регистрации хозяин и его питомец 
должны посетить ветеринара, полу-
чить или подтвердить обязательные 
прививки, а также пройти процедуру 
чипирования. Данная информация 

попадет в систему и в случае, если 
собака станет участником инциден-
та или вдруг окажется на улице, где 
ее отловят догхантеры —  владелец 
будет оперативно установлен и при-
влечен к ответственности. В первую 
очередь финансовой и администра-
тивной.

Собака же, своевременно не про-
шедшая регистрацию, может быть 
изъята у хозяев.

РАЗУМНО?

Как по мне —  инициатива очень 
правильная и своевременная. Мы 
в ответе за тех, кого приучили, 
и если  кто-то это не выучил по хо-
рошим книжкам —  пусть учит через 
суды и штрафы. А посему было бы 
неплохо, если бы власти Калужской 
области до конца года понаблюда-
ли за тем, как подмосковный закон 
реализуется на практике, а затем 
взялись бы за соответствующую 
инициативу для нашего региона.

Для начала хотя бы для крупных 
городов.

Глядишь и на улицах стало бы 
безопасно, и число брошенных на 
произвол судьбы пёселей бы умень-
шилось.

Филипп: Идея хорошая, но что делать с теми хозяевами, кото-
рые уже имеют собак? Вот новички будут, допустим, регистрировать 
своих питомцев, а старые хозяева нет…  Я бы абсолютно всех 
владельцев обязал зарегистрироваться.

Валентина: Двумя руками «за!». Это ещё и большая помощь 
при потере питомца. Мы чипировали всех собак, поскольку это 
было необходимым условием при выезде с собакой за границу.

Сергей: Да, в первую очередь нужно ввести статью за бес-
контрольную продажу собак, как запрещают продажу палёной 
водки. Огромные штрафы за неисполнение вплоть до уголовки. 
Большие налоги, чтобы неповадно было для забавы заводить 
питомцев. Чтобы содержание собаки обходилось примерно как 
содержание автомобиля с ежегодной уплатой налогов. Про-
порционально и очень быстро уменьшится количество собак 
в городах и все вздохнут спокойно.

Елена: Это про ответственность. Народ у нас, в массе своей, 
безответственный. Собаки из тех, что болтаются на улицах, бывают:

1/2. бродячие/одичавшие.
3. условно надзорные —  привязаны к людям, живут у подъездов, 

гаражей, при заводах и пр.
4. безнадзорные владельческие собаки —  это хозяйские собаки 

на длительном свободном, неконтролируемом «выгуле».
Так 3 и 4 это как  раз-таки основные обитатели улиц, и чем 

ближе к окраинам города, тем ещё больше.
И эти так называемые «владельцы» даже не подумают со-

блюдать закон, а если с собаками  что-то случится, то они просто 
заведут новых.

А в деревнях и сëлах вообще всех болтающихся по улице собак 
народ часто поименно знает. Хозяева выпускают их прогуляться 
и найти пропитание. А ещё чаще всего питомцев не стерилизуют 
и в брачный период отпускают погулять, потому что они начинают 

рваться. Так вот во время гона они сбиваются в стаи и становятся 
агрессивными. Ненужных щенков потом выбрасывают, в лучшем 
случае пристраивают таким же нерадивым владельцам.

Президент ТПП Калужской области Виолетта Комиссарова: 
Как гражданин я не понимаю, почему я обязана (регистрировать, 
вносить в реестр, платить и т. д.), а государство мне, своему граж-
данину, вроде как и не обязано (предоставить инфраструктуру, 
площадки для выгула, помощь и создание комфортной среды). 
Я ведь имею право спросить —  где это всё? Но поскольку мы 
с государством в неравных «весовых» категориях, то вероятно, 
любой дискурс бессмыслен. Алгоритм своих действий я для себя 
определила.

YoRfu: Тогда надо вводить налог на животных и требовать 
инфраструктуру, как на транспортное средство. Мы —  налоги, 
нам —  дороги. А то тут гуляю с ребёнком возле паркового ком-
плекса возле «Циолковского» —  ребята стелют газон, а дамочка 
с собакой большой белой тут же справляют нужду «по-большому» 
на этот газон. Свои мысли я не буду озвучивать, которые возникли 
у меня к такой собачнице…

Сергей: В других странах этот налог вводят именно для повы-
шения градуса серьёзности в отношении собак, а вовсе не для 
создания инфраструктуры для собачников. И ещё  кто-то же должен 
банально очищать улицы городов от собачьих фекалий. Это тоже 
денег стоит. Проблема в том, что условный собачник патологически 
не способен понять, что его собака для всех остальных жителей 
города не только не приносит никакой пользы, но чаще всего 
приносит тот или иной вред: от простого раздражения, до вполне 
реальной возможности быть покусанным, а то и загрызенным. 
Поэтому каждый новый собачник начинает именно с напле-
вательского отношения к окружающим. Разве не справедливо, 
что такая мизантропия должна хоть  как-то монетизироваться?

ЧТО ДУМАЮТ В ИНТЕРНЕТЕ О РЕГИСТРАЦИИ СОБАК

Автор: 
Евгений 
СЕРКИН

ОПЫТ СОБАЧИЙ!ОПЫТ СОБАЧИЙ!
Давно мы не писали про «собачий вопрос». А тема ни-

куда не делась. Помните, сколько шума было весной 
и в начале лета текущего года, когда в Госдуме при-

нимали поправки в закон «Об ответственном обращении 
с животными».
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К сожалению, пока мы не можем пу-
бликовать настоящие имена и фамилии 
наших героев, в том числе и потому, 
что наши статьи читают и те, кто же-
лает смерти всем нам. Но этим бойцам 
нужна не слава, а Победа, поэтому им 
все равно, как их называют. Они про-
должают свое ратное дело и с радо-
стью узнают о трогательной поддержке 
людей, которым небезразлична судьба 
нашей страны.

СОЛДАТСКИЙ ПРИВАЛ В ОБНИНСКОЙ 
НАРОДНОЙ МАСТЕРСКОЙ

— Наш штаб —  Народная Мастер-
ская —  в последнее время стал очень 
напоминать место, которым мы восхи-
щаемся —  это легендарный Солдатский 
Привал, —  говорят обнинские волонте-
ры. —  Ведь основной признак Привала 
какой? —  Туда приезжают воины, чтобы 
получить на Привале  какую-то помощь 
от добровольцев тыла.

Душевная атмосфера Привала при-
тягивает не только неравнодушных 
мирных людей, но и бойцов СВО. Не-
давно в Народную Мастерскую захо-
дил воин-артиллерист из Обнинска 
Илья (имя изменено, чтобы не пере-
возбуждать психически неуравнове-
шенных граждан). В  сентябре 2022 
Илья пошёл на Фронт добровольцем. 
Пять месяцев он обучался в Ногинске 
управлению беспилотниками, стрель-
бе из разного рода орудий. Сейчас 
Илья служит в специальном гаубич-
ном подразделении, где все парни из 
Калужской области.

СВЕЖИЙ ЧЕРНОЗЕМ ХОРОШО 
ЗАМЕТЕН С КВАДРАКОПТЕРА

Илья поделился видео своей воен-
ной работы и заверил, что маскировоч-
ные сети очень важны на Фронте. Бой-
цы берегут их, ремонтируют до тех пор, 
пока от сети не остаётся небольшой 
кусочек. Кроме укрытия орудий, сна-
рядов и полевой кухни —  сети исполь-
зуются при копании окопов —  укрытие 
необходимо, так как свежий чернозем 
хорошо заметен врагу с коптеров.

— Качество наших сетей Илья оце-
нил высоко, сказал, что плотное плете-
ние не дает запутываться веткам в се-
тях —  это ускоряет процесс упаковки 
сети при передислокации, —  радуются 
волонтеры. —  Мы уже выяснили, что 
Народная Мастерская становится Сол-
датским Привалом, поэтому отпустить 
Илью с пустыми руками не могли.

Воину передали маскировочную 
сеть 3×6 метров от обнинских боевых 
матрешек (так называют себя женщи-
ны, плетущие сети), тактический брас-
лет, детские письма, молитвословы 
и пояса- обереги, тактическую аптечку 
и дождевик.

Боец рассказал, что перед отправле-
нием на СВО к нему неожиданно по-
дошла незнакомая женщина и сунула 
в руки письмо, написанное от всего 
сердца! Теперь Илья всегда носит это 
письмо с собой —  в нагрудном карма-
не, говорит- письмо очень поддержи-
вает в трудные минуты!

КНИГА ДРУЗЕЙ МАСТЕРСКОЙ

Воин оставил свой отзыв о Народ-
ной Мастерской в Книге Друзей Ма-
стерской!

— Да, недавно мы завели такую 
Книгу —  ведь в Мастерской регуляр-
но бывают интересные люди —  при 
помощи Книги мы решили сохранить 
память об этих встречах в виде запи-
сей в Книге! На прощание Илья ска-
зал нам, что он был приятно удивлен 
и тронут увиденным в Мастерской —  
тем, что тут, в тылу, идёт такая актив-
ная работа по поддержке Фронта! Ап-
течку и дождевик для такого случая 
передали наши единомышленники из 
союзнической группы «ТЕПЛО ДЛЯ 
НАШИХ».

НОВОСТИ

В обнинскую Народную 
Мастерскую, где добро-
вольцы «СВОих не броса-

ем» плетут маскировочные сети 
для фронта, частенько заходят 
наши земляки, вернувшиеся 
с Донбасса.

ТРИ ОБНИНСКИХ ТРИ ОБНИНСКИХ 
АРТИЛЛЕРИСТА В ГОСТЯХ АРТИЛЛЕРИСТА В ГОСТЯХ 
У «СВОИХ НЕ БРОСАЕМ»У «СВОИХ НЕ БРОСАЕМ»

ЖИТЕЛЕЙ ОБНИНСКА 
ЖДУТ БЕСПЛАТНЫЕ 
АВТОБУСНЫЕ 
ЭКСКУРСИИ

СОЦРАБОТНИКИ 
ОБНИНСКА В ЭТОМ 
ГОДУ ОКАЗАЛИ БОЛЕЕ 
15 ТЫСЯЧ УСЛУГ

Которые организует Музей истории города. 
Так, 9 и 23 сентября в 12:00 состоится экскурсия 
«Вотчинные храмы Оболенского уезда». Марш-
рут пройдет через Ильинское, Трубино, Федо-
ровское и Спас- Загорье. 16 сентября в 12:00 
пройдет пешеходная экскурсия из цикла «Живая 
память», посвященная 80-летию освобождения 
Калужской области от немецко- фашистских за-
хватчиков. Стартует она от мемориала «Вечный 
огонь» и завершится в сквере Наумова.

А 30 сентября в 10:00 желающих ждёт авто-
бусная экскурсия «По местам боевой славы». 
Она посвящена Родине Маршала Жукова.

Желающие записаться могут звонить по теле-
фонам: 8 (484) 397–55–62 или 8 (484) 397–64–
72.

В ГБУ КО «Обнинский центр социального об-
служивания граждан пожилого возраста и инва-
лидов» подвели итоги работы за прошедшие 8 
месяцев текущего года.

За этот период сотрудниками данного цен-
тра было обслужено 1525 человек, из которых 
149 —  по договорам на постоянной основе. 
Всего центром оказано 17320 услуг. Из них на 
дому —  15083 услуги.

На сегодняшний день стоимость одной по-
ездки в социальном такси наукограда составля-
ет 30 руб лей, а для льготников —  15 руб лей. По 
информации руководителя ГБУ КО «Обнинский 
центр социального обслуживания граждан по-
жилого возраста и инвалидов» Натальи Бакано-
вой, за 8 месяцев текущего года воспользова-
лись этим видом транспорта 182 человека 991 
раз. Многие вызывают социальное такси доста-
точно часто —  оно по-прежнему пользуется в на-
укограде спросом.
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ПАРЕНЬ ИЗ ДЕТСКОГО ДОМА ПОШЕЛ 
НА ФРОНТ ДОБРОВОЛЬЦЕМ

Гостем Народной мастерской стал 
и Сергей (имя изменено), детдомов-
ский парень с  непростой судьбой —  
тоже воин-артиллерист —  как и Илья. 
Сергей рассказал, что когда стали при-
ходить друзьям повестки на мобили-
зацию, он ждать не стал —  отправился 
к знакомым в ЛНР и там пошел добро-
вольцем на фронт. После недолгого 
обучения Сергея распределили в ар-
тиллерийское подразделение. Там вы-
яснилось, что у Сергея —  отличное зре-
ние, и он может мгновенно разглядеть 
врага и выдать верные координаты для 
наведения огня!

Обнинские волонтеры передали Сер-
гею маскировочную сеть, тактический 
браслет, молитвослов и освещённый 
пояс-оберег! Сергей расписался на 
Знамёнах Победы, а также оставил от-
зыв в Книге Друзей Мастерской.

ОТЕЦ ПЯТЕРЫХ ДЕТЕЙ С ПОЗЫВНЫМ 
«ТУМАН»

В субботу в гостях у наших волонте-
ров побывал уже даже не солдат, а на-
стоящий командир русской армии с по-
зывным ТУМАН. Туман —  житель нашего 
славного Обнинска, отец пятерых де-

тей —  ушёл на Фронт добровольцем 
в августе прошлого года. Туман так же, 
как и недавние гости Илья и Сергей —  
тоже артиллерист! Сейчас Туман слу-
жит командиром огневого взвода на 
Авдеевском участке Фронта. Его супру-
га Алена принимает самое активное 
участие в работе Народной мастер-
ской. Поэтому боец знает все о буднях 
мастерской, в том числе и о том, как 
удалось собрать деньги на еще один 
генератор для ребят на фронте.

БЕРЕЖЕМ ЖИЗНИ НАШИХ РЕБЯТ

Со слов командира нашей роты, 
живущей и воюющей в  суровых по-
левых условиях на первой линии, пар-
ни с огромной радостью восприняли 
новость о скорой доставке генерато-
ра и благодарят всех, кто участвовал 
в этом сборе!

— Мы тоже благодарим всех нерав-
нодушных людей —  все вместе мы не 
только значительно приближаем нашу 
Победу, но и существенно облегчаем 
военную работу наших защитников, 
а также и бережём жизни ребят, —  го-
ворят волонтеры. —  С новой электро-
станцией бойцам не придётся совер-
шать лишних рискованных и опасных 
перемещений (иногда —  довольно да-
леко) для подзарядки многочисленных 

военных приборов и аппаратуры!
Как только пришло известие, что ге-

нератор готов и его можно забрать, во-
лонтеры сразу за ним поехали.

— Этот генератор, практически на-
стоящая электростанция, весит 120 
килограммов. К ое-как втроём вместе 
с продавцом уложили генератор в ба-
гажник Ларгуса! —  рассказывает Артем 
Болюкин. —  Лето закончилось —  теперь 
мы плетём сети осенней расцветки 
с преобладанием жёлтых и коричне-
вых оттенков.

В 12 ЧАСОВ В ГОРОДСКОМ ПАРКЕ 
9 СЕНТЯБРЯ

Всех желающих в ближайшую суб-
боту 9 сентября обнинские волонтеры 
приглашают в Городской парк в Ста-
ром городе. Там в 12 часов начнутся 
мастер- классы по плетению маскиро-
вочных сетей и тактических браслетов. 
Всем желающим будет предоставлена 
возможность написать письмо нашим 
парням на Фронте —  эти письма волон-
теры передадут бойцам лично! Будет 
работать пункт по приёму гуманитар-
ной помощи для Фронта!

Приходить можно и нужно вместе 
с детьми —  как показывает опыт —  дети 
охотно участвуют в наших мероприяти-
ях —  плетут сети и пишут письма!

Самым активным участникам —  спе-
циальные подарки: настоящие солдат-
ские и офицерские сухие пайки! При-
ходите —  будет интересно!

НОВОСТИ

КСТАТИ

БОЙЦЫ СВО ОТВЕТИЛИ ОБНИНСКИМ ШКОЛЬНИКАМ
Бойцы СВО, вдохновленные письмами 

обнинских детей, пишут ответные письма 
и оставляют их на Солдатском привале 
в Белгородской области. Хозяйка Привала 
Лена Русалка передала письма обнин-
ским волонтерам, при-
ехавшим с очередной 
партией гуманитарной 
помощи.

— Мы забираем пись-
ма и отдаём их адреса-
там в Обнинске —  вот 
примерно так и рабо-
тает наша Народная 
Почта. С поездки на 
Привал в августе мы 
привезли четыре сол-
датских письма!

Первое письмо, адре-
сованное ученикам 4 
«А» и 5 «А» классов 
школы № 13 Обнин-
ска, передано завучу школы Валентине 
Андреевне ЦАРЁВОЙ. Еще одно письмо 
было передано заведующей обнинского 
детсада Наталье ВАНЮШКИНОЙ.

Вот что пишут бойцы школьникам: 
«Спасибо за то, что поддерживаете нас 
в этот трудный период!», «Спасибо вам 

за те тёплые слова, которые вы написали 
в ваших письмах и открытках!», «Письма 
согревают наши сердца и поднимают бо-
евой дух!», «Спасибо вам за вашу любовь, 
поддержку и помощь».

— Быть почтальоном та-
кой Народной Почты —  не 
только крайне интересно, 
но и очень приятно, —  го-
ворят волонтеры «СВОих 
не бросаем». —  Ведь это 
невероятно круто —  у от-
правителя взять письмо, 
написанное от души, с за-
ботой и любовью, отдать 
его адресату, который его 
ждал и принял с такой ра-
достью, получить ответное 
письмо и отдать его перво-
начальному отправителю —  
и снова стать свидетелем 
радости…

Кстати, написать письмо своему за-
щитнику можно будет на мероприятии 
9 сентября в Старом городе- все напи-
санные в этот день письма вместе с ге-
нератором и другим грузом отправятся 
НАШЕЙ РОТЕ на Краснолиманское на-
правление Фронта!

Автор:
Рената БЕЛИЧ

НОВУЮ КОТЕЛЬНУЮ 
ЗАПУСТИЛ ОБНИНСКИЙ 
ЗАВОД «СИГНАЛ»

КАЛУЖСКИХ ЛЬГОТНИКОВ 
БЕСПЛАТНО НАПРАВЛЯЮТ 
В САНАТОРИИ

Новую котельную запустили на второй пло-
щадке обнинского завода «Сигнал». Торжествен-
ное мероприятие прошло 6 сентября.

Вложенные в нее 50 миллионов руб лей оку-
пятся уже через 3–3,5 года. Самое важное, что 
она обеспечит самостоятельность и технологиче-
ский суверенитет «Сигнала», на котором скоро 
появятся новые технологические линии.

«Я обращу внимание еще и на то, что газовая 
труба на второй площадке завода уже в бли-
жайшем будущем позволит нам развивать тер-
риторию технопарка «Обнинск» (расположенной 
вдоль Киевского шоссе). Шаги по развитию кон-
кретного предприятия ложатся в общую страте-
гию развития Обнинска как центра высоких тех-
нологий», —  отметил депутат Госдумы Геннадий 
Скляр, принявший участие в открытии.

В этом году региональным отделением Со-
циального фонда направлено на санаторно- 
курортное лечение более 1 тысячи калужан, 
среди которых 175 детей. Общая стоимость 
предоставленных путевок составляет более 35 
миллионов руб лей. А обеспечиваются ими льгот-
ные категории граждан, имеющие право на по-
лучение набора социальных услуг (НСУ), который 
в полном объеме включает в себя медицинскую, 
санаторно- курортную и транспортную составля-
ющую.

Для получения такой путевки необходимо 
подать заявление через портал Госуслуги или 
в офис клиентской службы Социального фонда. 
В последнем случае необходимо предъявить па-
спорт и медицинскую справку, установленного 
образца.
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НОВОСТИ

В НАУКОГРАДЕ 
ВЫЯВИЛИ ВОДИТЕЛЕЙ 
ГРУЗОВИКОВ, 
РАЗЪЕЗЖАЮЩИХ БЕЗ 
СТРАХОВКИ

ОБНИНСКИЕ 
ПЛЯЖНИЦЫ 
ГОТОВЫ К ФИНАЛУ 
ЧЕМПИОНАТА РОССИИ 
ПО ПЛЯЖНОМУ 
ВОЛЕЙБОЛУ

Сотрудники отделения дорожной инспекции 
и технического надзора ГИБДД Обнинска прове-
ли рейд по проверке грузовиков. Как сообщила 
нашим журналистам начальник отделения адми-
нистративной практики, розыска и пропаганды 
отдела ГИБДД города, майор полиции Наталья 
Холостенко, всего за последние сутки было про-
верено 30 машин, на нарушителей составлено 
11 административных материалов.

Так, например, один водитель загрязнял до-
рожное покрытие и тем самым создавал помехи 
на дороге, двое других не прошли предрейсо-
вый медосмотр, двое проигнорировали прохож-
дение контроля технического состояния машин, 
еще у двоих вообще отсутствовали страховые 
полисы. Имели место и другие нарушения.

Он стартовал 7 сентября в Анапе. Как расска-
зал тренер ВК «Обнинск» Иван Головин, перед 
началом сезона игрокам выставили цели: по тех-
ническим элементам, по результатам на различ-
ных турнирах. Достигли неплохих результатов на 
первенствах страны, где в Анапе и Москве наши 
спортсмены получили три бронзовые медали.

«Мы  приехали в Анапу 3  сентября, чтобы 
пройти акклиматизацию. Здесь есть опреде-
ленная особенность —  приходится играть на ве-
тру. Таких условий нет ни в Обнинске, ни даже 
в Сочи. Наши девушки встали в свои привычные 
сочетания: Екатерина Шевцова сыграет с Поли-
ной Тышкевич, а Маргарита Григорьева выступит 
с Дарьей Гордеевой. Думаю, что в Анапе проблем 
у нас не возникнет, покажем достойный волей-
бол», —  добавил тренер ВК «Обнинск» Иван Го-
ловин.

Напомним, что генеральным партнером клуба 
является SINTEC Group.

— Сейчас здесь прекрасный ровный ас-
фальт. Теперь мы можем с комфортом достав-
лять пациентов в больницу, —  зав.отделением 
скорой помощи КБ № 8 Андрей Дрожжин.

Раньше при транспортировке тяжелых 
больных водителям и врачам приходилось 
очень трудно из-за маневров по разрушенной 
дороге. Медики держали капельницу, чтобы 
она не болталась, и, буквально на руках дер-
жали голову пациента, чтобы ему не навре-
дить. Сегодня все изменилось.

— От имени нашего дружного коллектива 
мы хотим поблагодарить губернатора Калуж-
ской области Владислава Шапшу за то, что по 
нашей просьбе он нашел возможность реали-
зовать наш проект —  строительство новой до-
роги к Клинической больнице № 8, —  старший 
фельдшер обнинской скорой Вера Иванина.

ВРАЧИ ОБНИНСКОЙ СКОРОЙ ВРАЧИ ОБНИНСКОЙ СКОРОЙ 
БЛАГОДАРЯТ ШАПШУ ЗА РОВНУЮ БЛАГОДАРЯТ ШАПШУ ЗА РОВНУЮ 

ДОРОГУ ДО ПРИЕМНОГО ПОКОЯ КБ № 8ДОРОГУ ДО ПРИЕМНОГО ПОКОЯ КБ № 8
Въезд в медгородок КБ № 8 в Обнинске с ул. Ленина —  главная артерия Въезд в медгородок КБ № 8 в Обнинске с ул. Ленина —  главная артерия 

поступления пациентов в больницу. Несмотря на то, что здесь всего несколько поступления пациентов в больницу. Несмотря на то, что здесь всего несколько 
сотен метров до приемного отделения, иногда они превращались в тяжелейшее сотен метров до приемного отделения, иногда они превращались в тяжелейшее 

испытание из ям и колдобин. Пока не случилось чудо —  дорогу отремонтировали. испытание из ям и колдобин. Пока не случилось чудо —  дорогу отремонтировали. 
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НЕОБХОДИМО ЗАКОНЧИТЬ 
КАДАСТРОВЫЕ РАБОТЫ

Напомним, что не так давно обнинская 
городская администрация расторгла до-
говор с застройщиком ООО СМУ «Мосо-
бластрой» и теперь специалисты мэрии 
занимаются подготовкой документации 
для объявления аукциона по выбору 

нового инвестора, 
которому предсто-
ит построить жилье 
для переселения 
жителей 12 брусча-
ток на Комсомоль-
ской и  Парковой. 
Тогда Андрей Коз-
лов пояснил, что 
претензий к  дан-
ной компании нет, 
заключенный с ней 
в 2004 году договор 
нуждается в  до-

работке, так как в нем не указаны кон-
кретные сроки окончания строительства 
жилья. Он рассказал о планах составить 
новый договор, в  котором будут чет-
ко указаны сроки строительства домов 
и сроки расселения граждан.

А перед этим специалисты Управления 
архитектуры и градостроительства долж-
ны установить границы территории, под-
лежащей комплексному развитию, и за-
тем через согласование с Министерством 
строительства и ЖКХ Калужской области 
их необходимо будет утвердить.

— Но сейчас мы этого не можем сде-
лать —  до тех пор, пока не закончатся 

комплексные кадастровые работы в этом 
квартале, в  связи с  тем, что данные 
брусчатые дома декларативно учтены 
в кадастровом учете, но не привязаны 
к земельным участкам. Вот мы ожидаем 
сейчас завершение этих комплексных 
кадастровых работ, в которых все бу-
дет отражено корректно, и после этого 
подготовленный пакет администрацией 
будет направлен в минстрой на согла-
сование. Это должно произойти в дека-
бре, возможно и раньше. И тогда будет 

объявлен новый аукцион. Если 
все пройдет нормально, то он бу-
дет объявлен сразу после Нового 
года, —  проинформировал Андрей 
Петрович.

ЖИТЕЛЯМ КОМСОМОЛЬСКОЙ 
И ПАРКОВОЙ ПРЕДСТОЯТ 
ПУБЛИЧНЫЕ СЛУШАНИЯ

На Комсомольской и Парковой 
расселят 12 брусчаток, а в микро-
районе Мирный —  11. Но если жи-
телям первых двух улиц еще пред-
стоит поучаствовать в публичных 
слушаниях, на которых они узнают 
количество построенных домов, 
обсудят вопросы благоустройства 
и многое другое, то по 26 микро-
району уже имеется конкретная 
информация. До 2027 года здесь 
планируют построить 13 много-
квартирных жилых домов. Пять 
девятнадцатиэтажных домов воз-
ведут на улице Кутузова. Из них 
три —  с подземными паркингами. 
И восемь пятиэтажек построят на 
месте старых брусчаток, после 
того, как оттуда переселят жителей.

Кроме того, проектом предус-
мотрено строительство в том ме-
сте детского сада на 100 мест, об-
устройство детских и спортивных 

площадок, парковок, а также сквера.
По информации заместителя началь-

ника Управления архитектуры и градо-
строительства Обнинска Анны Мельни-
ковой, в настоящее время в 26 микро-
районе застройщиком ведется межева-
ние земельных участков в соответствии 
с утвержденным проектом планировки 
проектов межевания для дальнейшего 
проектирования.

— На этой неделе прошло совещание 
с инвестором, подготовлен график работ, 
они идут в соответствии с графиком. Ско-
ро специалисты приступят к проектиро-
ванию самого первого дома, в который 
будут переселять людей, —  уточнил Ан-
дрей Козлов.

К  строительству этого жилого зда-
ния застройщик планирует приступить 
в следующем году, а завершить его воз-
ведение собирается к третьему кварталу 
2025 года. Жители Мирного считают, что 
это уже недолго.

НОВОСТИ
СТРОИТЕЛЬСТВО

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

НОВЫЙ ДОМ, В КОТОРЫЙ ПЕРЕСЕЛЯТ НОВЫЙ ДОМ, В КОТОРЫЙ ПЕРЕСЕЛЯТ 
ЖИТЕЛЕЙ МИРНОГО, НАЧНУТ СТРОИТЬ ЖИТЕЛЕЙ МИРНОГО, НАЧНУТ СТРОИТЬ 
В СЛЕДУЮЩЕМ ГОДУВ СЛЕДУЮЩЕМ ГОДУ

В этом году в Обнин-
ске активно ведется 
обсуждение пересе-

ления жителей аварийных 
домов. Состоялись публич-
ные слушания по застройке 
26‑го микрорайона, плани-
руется выбрать нового за-
стройщика, который зай-
мется возведением домов 
для переселения жителей 
Комсомольской и Парковой. 
О том, как обстоят дела по 
этим вопросам на сегодняш-
ний день, мы побеседовали 
с заместителем главы адми-
нистрации по вопросам гра-
достроительства Андреем 
Козловым.

	■ Из такой ветхой постройки приятно будет переехать в современную 
благоустроенную квартиру

	■ Андрей 
КОЗЛОВ

	■ Жителям этого раритета можно 
только посочувствовать

	■ Жители микрорайона с нетерпением 
ждут переселения

«РОДИТЕЛЬСКИЙ 
ПАТРУЛЬ» СНОВА 
ЗАРАБОТАЛ

В ЭТОМ ГОДУ В НАУКОГРАДЕ 
В БРАК ВСТУПИЛИ 15 
УЧАСТНИКОВ СВО

В ОБНИНСКЕ КОШЕК 
ПРИВИВАЮТ ОТ БЕШЕНСТВА 
РЕЖЕ, ЧЕМ СОБАК

Чтобы путь детей в школу был безопасным, 
в районе школ города появился «Родительский 
патруль». 1 сентября инспекторы ДПС, предста-
вители Общественного совета дежурили вместе 
с родителями на пешеходных переходах.

Взрослые напомнили детям о важности со-
блюдения правил дорожного движения. Пред-
ставитель Общественного совета при ОМВД 
России по г. Обнинску ветеран милиции Гимзер 
Дзадзамия поздравил юных пешеходов с нача-
лом учебного года и поблагодарил за дежурство 
родителей и юных инспекторов дорожного дви-
жения из кадетских классов Технического лицея.

В августе в обнинском отделе ЗАГС было за-
регистрировано 113 браков и 59 разводов. Рас-
писывались пары в основном в торжественной 
обстановке. При этом три из них, в которых же-
нихами являются участники СВО, зарегистриро-
вали в день обращения. Всего же таких браков 
в этом году в Обнинске насчитали 15.

Что касается разводов, то в 42 случаях из 59 
расторжения были оформлены по решению суда. 
То есть это те семьи, в которых воспитываются 
несовершеннолетние дети.

По информации специалистов ГБУ КО «Боров-
ская районная станция по борьбе с болезнями 
животных», в структуру которого входит и об-
нинская ветеринарная станция, в августе в на-
укограде от бешенства было привито 75 собак 
и 42 кошки. Для стотысячного города это невы-
сокий показатель.

Но, к счастью, ситуация по этому опасному за-
болеванию в Обнинске благополучная: за про-
шедшие 8 месяцев не было зафиксировано ни 
одного случая бешенства.
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Национальная кукла присутство-
вала практически во всех празд-
никах, а по будням именно с ней 
люди делились информацией, до-
веряли тайны, просили помощи 
и совета. И, конечно, русские жен-
щины частенько колдовали с по-
мощью самых разных кукол.

Традиции, поверья и  правила 
изготовления игрушки- талисмана 
передавались из поколения в по-
коление. О пользе игры в куклы го-
ворят и педагоги. Однако в школе 
 почему-то не имеют обыкновения 
ни мастерить народную куклу, ни 
изучать особенности этой нацио-
нальной традиции на уроках исто-
рии и литературы. Сохранить бес-
ценное нематериальное наследие 
помогают энтузиасты.

А ГДЕ МУЖ?

Долгие годы занимается на-
циональными куклами Наталья 
Дмитриевна ГУБИНА, работающая 
в нотно- музыкальном отделе Цен-
тральной библиотеки Обнинска. 
Наталья Дмитриевна с удоволь-
ствием рассказывает о куклах на 
различных городских мероприя-
тиях.

В обнинском Городском парке 
на празднике урожая Наталья Гу-
бина показывала несколько самых 
известных народных кукол. Это 
Роднушка, Пеленашка (в Калуж-
ской губернии она была в лапо-
точке), кукла- перевертыш «Дев-
ка —  Баба», «Семья», Здравница 
и многие другие.

Роднушка состоит из разноц-
ветных прямоугольных лоскутов, 
которые символизируют всех род-
ных: бабушек, дедушек, братьев, 
племянников, детей. Ребенок, ви-
дящий такую куклу, начинает по-
нимать, что такое семья.

Кукла, как правило, была жен-
ского пола.

— Кукла «Семья» предстает пе-
ред нами в виде женщины, которая 
держит на руках пять младенцев, —  
объясняет Наталья Дмитриевна. —  
Обычно все спрашивают, а где же 

муж? А он —  вот где! —  рассказчица 
ловко переворачивает куклу и под 
юбкой у нее оказывается деревян-
ное основание, явно символизиру-
ющее мужскую силу.

ЗДРАВНИЦЫ И БЕССОННИЦЫ

Бабушка Нина про кукол узнала 
от своей мамы, известной сказоч-
ницы. Но обе бабули уверены, что 
сделанная с чистой душой кукла 
обязательно принесет в дом ра-
дость и здоровье.

Существует поверье, что живу-
щая в  доме кукла способна за-
брать от человека болезни и от-
вести от беды. Изготовить оберег 
просто, но нужно знать некоторые 
детали, которые придают талисма-
ну особый смысл.

Для дочки, страдающей расстрой-
ством сна бабули мастерили кукол- 
бессонниц, голову, которой набива-
ли различными успокаивающими 
травками. Во время работы обяза-
тельно приговаривали «Сонница- 

бессонница, не играй с моим дитят-
ком, а играй с этой куколкой». Голову 
«Бессонницы» наполняли листьями 
можжевельника, мелисы и зерном 
гречихи или травой пустырника, 

цветом ромашки. Меняли травки 
раз в два года. Для профилактики 
болезней Кубышка- травница на-
полнялась цветками зверобоя, бес-
смертника, могли использоваться 
шалфей, тысячелистник, полынь или 
сосновые почки (сосновые иглы, 
мелко истолченные), веточки туи, 
семянки из чеснока.

Кукла может быть наполнена как 
смесью трав, так и  какой-либо од-
ной травой. Оберег подвешивали 
на спинке кровати или клали под 
подушку.

В период вирусных заболева-
ний и бабули изготавливают куклу, 
набитую сосновыми почками или 
семянками чеснока. А при воспа-
лении верхних дыхательных путей 
используют оберег, наполненную 
чабрецом.

— Если хотите, чтобы кукла из 
травы принесла в  ваш дом ра-
дость и помогла в исцелении, то 
при сборе травы просто говори-
те с травой. Вы же не сено коро-
ве косите! —  объясняет травница 
и ведунья бабушка Нина. —  Рас-
скажите матушке- травушке, для 
чего, для каких благих целей она 
собирается, чтобы вся позитивная 
энергия травы осталась надолго 
и принесла желаемый результат. 
И обязательно поблагодарите при-
роду за зеленый оберег.

Конечно, пока будешь готовить 
такой оберег, уйдет и повышенная 
нервозность, и тревожность, обяза-
тельно улучшится настроение.

Охранительницу сновидений из-
готавливали непременно весной, 
обвязывали оранжевой ниткой, 
символизирующей солнечные 
лучи, а на груди красной ниткой 
вышивали обережный крест.

КУКЛЫ ЛИХОМАНКИ: ДРАХЛЕЯ, 
ЛЕНЕЯ, ГЛАЗЕЯ, ГЛУПЕЯ, 

СЛУХЕЯ И ДРУГИЕ

Интересную коллекцию куко-
лок Лихоманок делали на целый 
год и развешивали за печкой. Это 

12–100 персонажей, имя им нуж-
но давать самим в зависимости от 
того, что болит или тревожит. На-
зывали куколок Ногея, Рукея, Ушея, 
Драхлея, Ленея, Глупея, Гладея и так 
далее. Они должны притягивать 
к себе определённую нечисть.

А 15 января каждого года храни-
тели этих кукол сжигали их и делали 
следующих, таким образом, обере-
гая свой дом от потусторонних сил.

Традиционно главными особен-
ностями при изготовлении русской 
куклы были отсутствие носа, губ 
и рта. Этого избегали, чтобы в ку-
клу не могли проникнуть злые духи. 
Кроме того, считалось, что неудач-
ное отображение мимики лица ис-
портит характер куклы. У куклы не 
было человеческого имени, так как 
считалось, что это может навредить 
знакомому, которого тоже так зовут.

Раньше куклы делали только 
женщины, считалось, что только 
хранительница очага способна 
сделать по-настоящему сильный 
оберег и вложить в него частицу 
живой энергии. По умелости в соз-
дании первой куклы определяли 
готовность девушки к замужеству.

А вот куклы- берегини выреза-
лись мужчинами для любимых 
женщин из сломанных ветром 
веток священных деревьев. На 
деревянную фигурку наносилась 

спираль зарождения жизни и сим-
волы женского плодородия. Такую 
куклу муж клал в льняную ладанку, 
которую женщина носила на поясе, 
чтобы в роду были здоровые дети.

КУКЛЫ‑ОБЕРЕГИ ДЕЛАЛИСЬ БЕЗ 
КОЛЮЩЕ‑РЕЖУЩИХ ПРЕДМЕТОВ

Сейчас мы помним более 90 ви-
дов различных кукол.

Рождественские колядки встре-
чали вместе с куклой Колядой —  
символом солнца, добрых отноше-
ний в семье. Представляли её в об-
разе добротной женщины в новых 
нарядах.

Девушки готовые выйти замуж 
мастерили куклу Капусток и вы-
ставляли ее на окно, дабы сооб-
щить добрым молодцам о своих 
намереньях и о паре присылать 
в дом сватов.

Символом семьи была кукла 
под названием «Неразлучники». 
Она состояла сразу из двух куко-
лок противоположного пола. У них 
была одна общая рука —  символ 
единства.

Кукла Зерновушка —  пузатая 
куколка, набитая зерном —  гарант 
будущего плодородного урожая, 
вешалась после уборки в амбарах.

На рождество было принято да-
рить куклу- Кубышку с зашитой вну-
три копеечкой, считалось, что она 
притянет в дом благосостояния.

Роднушка —  первая игрушка 
малыша —  самая безобидная, без-
опасная, сделанная из подручных 
экологичных материалов, которые 
в любой момент можно было по-
стирать и отдать обратно ребенку.

Желанницы и куклы на счастье 
можно было делать для себя и да-
рить близким.

Чтобы успевать по хозяйству, 
женщины делали из соломы кукол- 
шестиручек. Создавая их пригова-
ривали: «Делаю тебя, чтобы во всех 
делах успевать и делать их хорошо. 

Продолжение.— на стр. 15

С давних времен в российской культуре кукла —  это 
символ продолжения рода, залог благополучия, здоро-
вья и счастья. Именно ей доверены главные функции 

оберега семьи и человека.

КТО В КУКЛЫ НЕ ИГРАЛ, КТО В КУКЛЫ НЕ ИГРАЛ, 
ТОТ СЧАСТЬЯ НЕ ВИДАЛТОТ СЧАСТЬЯ НЕ ВИДАЛ

	■ Простая кукла на счастье 	■ Кукла-оберег Роднушка

	■  Кукла-оберег Здравницы

	■ Кукла-семья
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ЖЕЛАЮЩИЕ ЕСТЬ, НО НЕ ВСЕ ОНИ 
МАЛОИМУЩИЕ

Напомним, что социальный кон-
тракт —  это специальный договор, ко-
торый оформляется между органами 
социальной защиты и малоимущими 
на срок от 3 до 12 месяцев. Речь идет 
о категории граждан, средний доход 
которых на одного члена семьи ниже 
прожиточного минимума, установлен-
ного в  конкретном субъекте прожи-
вания. В Калужской области средний 
показатель прожиточного минимума 
в настоящее время составляет 13 тысяч 
800 руб лей, а для работающих граж-
дан —  13 тысяч 702 руб ля.

Как проинформировал начальник 
Управления соцзащиты населения на-
укограда Владимир Жарский, Обнин-
ску на данную программу в 2023 году 
выделили 47 миллионов 924 тысячи 
553 руб ля. Но до конца года осталось 
уже меньше четырех месяцев, а осво-

ено из этой суммы 
пока что 18 мил-
лионов 937 тысяч 
112 руб лей. То есть 
всего лишь около 
40%.

Неужели пока не 
все жители науко-
града знают о соц-
контракте , цель 
которого —  помочь 
малоимущим вы-
йти из  трудной 
жизненной ситу-
ации? Возможно 

и так. Но, как рассказывает Владимир 
Жарский, обнинцы активно приходят 
в Управление соцзащиты с тем, чтобы 
оформить его. Однако очень многим 

приходится отказывать, потому что 
малоимущими они не являются —  их 
средний душевой доход превышает 
установленный прожиточный минимум. 
А значит и в трудной жизненной ситуа-
ции эти граждане не находятся.

ГОРОЖАНЕ НЕ ВЕРЯТ В УСПЕХ?

Как мы уже писали, всего имеют ме-
сто четыре вида мероприятий, оказы-
ваемых по социальному контракту. Это 
помощь в  открытии своего бизнеса, 
предоставление возможности вести 
свое подсобное хозяйство, помощь 
в поиске работы, выделение средств 

на обучение и переобучение. И послед-
нее —  предоставление денег на приоб-
ретение лекарств, продуктов и других 
предметов первой необходимости.

«Подсобное хозяйство» оказалось 
для наукограда не актуальным. А по 
остальным направлениям ситуация 
следующая: 48 человек заключили соц-
контракт на открытие своего дела, 11 
человек —  как нуждающиеся и еще 23 
гражданам выделили деньги как ищу-
щим работу.

На открытие бизнеса сейчас госу-
дарство предоставляет 350 тысяч 

руб лей. Но для того чтобы их 
получить, необходимо не толь-
ко доказать, что ты находишься 

в трудной жизненной ситуации, но 
и подготовить, а потом защитить 

бизнес‑план.

— Чаще всего жители наукограда 
открывают на средства соцконтракта 
салоны красоты и мастерские по ре-
монту автомобилей и бытовой техни-
ки, —  отметил Владимир Алексеевич.

Людям не просто помогают выйти из 
безденежья на  какой-то определен-
ный период. Им предоставляют воз-
можность материально окрепнуть для 
того чтобы уже дальше решать свои 
проблемы самостоятельно. Средства 
разрешается расходовать только на 
определенные нужды. Те, кто откры-
вает бизнес, обязаны отчитаться за 
приобретенное оборудование, технику 
и так далее. Те, кому в течение шести 
месяцев платили средства на продук-
ты и предметы первой необходимости, 
обязаны предоставить в Управление 
соцзащиты все чеки.

Как правило, обнинцы не открывают 
ИП, а регистрируются в качестве са-
мозанятых. У многих из них дела идут 
успешно. Только другие граждане, ко-
торые могли бы получить эту помощь, 
заключать соцконтракт не спешат. 
Возможно, не хотят возиться с бизнес- 
планом или не верят, что у них  что-то 
получится. А зря!

К ак-то заместитель начальника 
Управления соцзащиты Владимир 
Панков рассказал нам, что разъяснял 
данную программу одному молодому 
человеку, который занимается по-
краской автомобилей. Но то заявил: 
«Я  как-нибудь сам справлюсь со сво-
ими делами». И отказался от соцкон-
тракта.

Время идёт, уже осень и,  скорее 
всего, оставшиеся 60% выделенных 
средств так и не будут освоены. Хотя 
у горожан еще есть три с половиной 
месяца.

НОВОСТИ
ОБЩЕСТВО

УДАСТСЯ ЛИ ГОРОДУ УДАСТСЯ ЛИ ГОРОДУ 
ОСВОИТЬ ВСЕ СРЕДСТВА ОСВОИТЬ ВСЕ СРЕДСТВА 
СОЦКОНТРАКТА?СОЦКОНТРАКТА?

Сегодня у граждан, ока-
завшихся в трудной 
жизненной ситуации, 

есть простой вариант выхо-
да из нее —  заключение со-
циального контракта с госу-
дарством, после чего мало-
имущему выделяют деньги 
на разные цели. Оформить 
такой договор жители Об-
нинска могут в Управлении 
соцзащиты населения. Но 
делают они это  почему‑то 
весьма неохотно.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

	■ Владимир 
ЖАРСКИЙ

	■ Управление соцоцзащиты 
населения Обнинска

СМЕРТНОСТЬ 
И РОЖДАЕМОСТЬ 
ПОЧТИ СРАВНЯЛИСЬ

МАЛЫШЕЙ НАУЧИЛИ 
ИЗГОТАВЛИВАТЬ 
ФЛИКЕРЫ

В августе в Обнинске зарегистрировано 125 
рождений и 124 смерти. Как отметила заведую-
щая отделом ЗАГС наукограда Лидия Синецкина, 
35 свидетельств о рождении были оформлены 
через портал Госуслуги и еще 20 —  посредством 
суперсервиса.

Во втором случае с электронного портала род-
дома свидетельство о рождении автоматически 
отправляется в отдел ЗАГС. В дальнейшем при 
желании его можно получить и в бумажном ва-
рианте, но это необязательно.

Кроме того, в августе в городе было 15 случа-
ев установления отцовства.

В обнинском Городском парке учащиеся шко-
лы «Марс» провели для самых маленьких ребят 
игру и мастер- класс по изготовлению светоотра-
жающих элементов —  фликеров. Организовала 
мероприятие инспектор отдела ГИБДД науко-
град Алина Тарасова.

Фликеры делали в виде машинок, животных 
и цветочков. Малыши прикрепляли их к своей 
одежде. В игровой форме Алина Алексеевна 
провела урок по Правилам дорожного движения.

— Дети не только усвоили полезные рассказы 
и жизненные ситуации, в которые они могут по-
пасть, но и поняли, как правильно вести себя на 
дороге. Где можно переходить проезжую часть, 
на какой сигнал светофора можно начинать дви-
жение и самое главное —  они изготовили себе 
светоотражающие элементы, которые в темное 
время суток могут спасти пешеходу жизнь, —  
прокомментировала Алина Тарасова.
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УГОЛОВНОЕ ДЕЛО ЗА ФИКТИВНУЮ 
РЕГИСТРАЦИЮ 27 РОССИЯН

34-летняя жительница Обнинска обвиняется 
в фиктивной прописке 27 россиян.

По версии полицейских, фигурантка фиктив-
но зарегистрировала в своей квартире граждан 
России, получив за оказанные услуги более 
320 тысяч руб лей. Как было установлено в ходе 
расследования, никто из указанных лиц по дан-
ному адресу не проживал.

Окончательное решение по уголовному делу 
примет суд.

СТОИТ ЛИ ГОЛОСОВАТЬ
ЗА ПЛЕМЯННИЦУ АЛИСУ?

На днях некоторые педагоги в соцсети полу-
чили от своей знакомой сообщение следующего 
содержания:

«Привет! Извини, что отвлекаю. Можешь тут 
за Алису проголосовать, пожалуйста? Это моя 
племянница. У них в балетной школе конкурс 
проходит, путевка в детский лагерь на кону. 
Немного голосов не хватает до победы. Отдать 
свой голос по ссылке ниже: https://tinyurl.com/
Baletkonkurs».

И мне, видно, по старой памяти тоже при-
шло это сообщение. Я привычно отвечаю: «Нет, 
не могу. Я по сомнительным ссылкам не пере-
хожу. Однако хорошая тема для статьи». Через 
пару часов владелица телефона извинилась 
за доставленные неудобства и сообщила, что 
ее взломали и голосовать не надо.

Ничего страшного. Еще раз попрактикуемся 
не переходить по непонятным ссылкам.

ПОКУПКА САПБОРДА НЕ УДАЛАСЬ

Житель Обнинска решил приобрести сапборд 
в Интернете, нашел объявление и в ходе обще-
ния с автором объявления, договорился о по-
купке доски для катания на воде.

Сразу перевел продавцу стоимость товара 
13  тысяч руб лей на указанный номер бан-
ковской карты. Однако товар так и не был до-
ставлен. Телефонное общение с покупателем 
прекратилось, «виртуальный помощник» ре-
комендовал оставлять голосовые сообщения. 
На просьбы перезвонить, ответных звонков 
не поступило. Осознав, что стал жертвой мошен-
ников, гражданин обратился в полицию.

Действия фигуранта были квалифицированы 
как мошенничество. В настоящее время уста-
навливаются все обстоятельства происшедшего.

ПРОПИСКА «РАБОТОДАТЕЛИ»

БЕЛАЯ СМЕРТЬ

ВСЕМИРНАЯ ПАУТИНА

МОШЕННИКИ

Житель Обнинска решил 
заработать, согласив-
шись на предложение 

в одной из социальных сетей, 
оставлять положительные от-
зывы за продвижение това-
ров. 

Задания заключались в по-
ложительных отзывах и в пе-
реводе денег на указанный 
банковский счет. За каждый 
отзыв работодатель обе-
щал заплатить 500  руб лей. 
Но  зачем-то предложил вно-
сить свои деньги за оплату то-
вара. Якобы вложенные сред-
ства должны были вернуться 
в большом размере.

Со слов потерпевшего, когда 
ему были возвращены первые 
11 тысяч руб лей, он получил 
сообщение о том, что стал об-
ладателем джекпота и размер 
его заработка сразу увеличи-

вается в 10 раз при условии, 
что он дополнительно пере-
числит 980 руб лей.

Не заподозрив обман, муж-
чина выполнил перевод. Через 
 какое-то время ему снова со-
общили о джекпоте и предло-
жили увеличить платеж. После 
того как были перечислены 
дополнительные деньги, «ра-
ботодатель» предложил повто-
рить перевод, увеличив сумму 
до 25 тысяч руб лей.

Когда потерпевший сообщил 
об отсутствии денег, «работо-
датель» стал уговаривать его 
взять кредит и продолжить 
работу, обещая вернуть сумму 
заработка с большими про-
центами.

Однако никаких выплат 
больше не последовало. Осоз-
нав, что стал жертвой мошен-
ников, гражданин обратился 

в дежурную часть полиции. 
С его слов он знал о подобных 
видах преступлений, но по-
скольку получал выплату, ни-
чего не заподозрил. Так же он 
пытался дозвониться до або-
нента, с которым вел общение, 
однако сделать это не удалось. 

Сообщения не были достав-
лены, а общение в чате было 
удалено.

Действия злоумышленни-
ка были квалифицированы 
по признакам преступления, 
предусмотренного статьей 159 
УК РФ «Мошенничество».

500 РУБЛЕЙ ЗА КАЖДЫЙ ПОЛОЖИТЕЛЬНЫЙ ОТЗЫВ? НУ‑НУ!500 РУБЛЕЙ ЗА КАЖДЫЙ ПОЛОЖИТЕЛЬНЫЙ ОТЗЫВ? НУ‑НУ!

ПРЕДУПРЕЖДЕНИЕ ЖАДНОСТЬ

БОЛЬШОЙ БРАТ

Четверо мужчин прибыли 
на территорию Бабынин-
ского района Калужской 

области для организации произ-
водства синтетического нарко-
тического вещества мефедрон 
(4‑метилметкатинон). 

В одной из деревень, в под-
вале нежилого помещения, при-
надлежащего одному из обвиня-
емых, компания обустроила нар-
колабораторию, завезли необхо-
димое оборудование и вещества 
(прекурсоры).

Противоправные действия 
пресечены правоохранительны-
ми органами области, на месте 
совершения преступления обна-
ружены изготовленные наркоти-
ческие вещества общим весом 
более 67 кг, а также прекурсоры, 

необходимые для изготовления 
наркотических веществ.

Прокуратурой области утверж-
дено обвинительное заключение 
в отношении 4 лиц по обвинению 
их в незаконном производстве 
наркотических средств в особо 
крупном размере, покушению 
на сбыт наркотических средств 
в особо крупном размере, лега-
лизация (отмывание) денежных 
средств, приобретенных в резуль-
тате совершения преступления, 
совершенное организованной 
группой.

Уголовное дело направле-
но в Калужский областной суд. 
За совершение преступлений 
обвиняемым грозит наказание 
вплоть до пожизненного лише-
ния свободы.

Житель Обнинска сни-
мал в банкомате 26 тысяч 
руб лей и забыл их забрать. 
Когда беззаботный граж-
данин вспомнил о деньгах, 
их уже  кто-то присвоил.

Найти виновного поли-
цейским помогли записи 
с камер видеонаблюде-
ния, на которых были за-
фиксированы действия 
злоумышленника. В даль-
нейшем была установлена 
личность гражданина и ме-
сто работы. Им оказался 
39-летний мужчина, кото-
рый приехал в Обнинск 
на заработки из другого 
региона. Вероятно, в том 
регионе про видеозапись 
у банкоматов еще не слы-
шали или гражданин ду-
мал, что его не опознают.

Оперативники задер-
жали фигуранта на одном 

из строительных объектов 
и доставили в дежурную 
часть для дальнейшего 
разбирательства. Гражда-
нин пояснил, что приоб-
ретал покупки в сетевом 
супермаркете, а когда 
подошел к расположен-
ному в здании банкомату, 
то увидел в ячейке день-
ги, которые забрал себе, 
а затем потратил на соб-
ственные нужды. В даль-
нейшем злоумышленник 
возместил потерпевшему 
причиненный материаль-
ный ущерб. Материалы 
уголовного дела переда-
ны в суд.

Согласно действующему 
законодательству за кра-
жу денежных средств 
злоумышленнику грозит 
до 5 лет лишения свобо-
ды.

В НАРКОЛАБОРАТОРИИ ОБНАРУЖИЛИ В НАРКОЛАБОРАТОРИИ ОБНАРУЖИЛИ 
БОЛЕЕ 67 КИЛОГРАММОВ НАРКОТИКОВБОЛЕЕ 67 КИЛОГРАММОВ НАРКОТИКОВ

НАШЛИ ПОХИТИТЕЛЯ ЗАБЫТЫХ НАШЛИ ПОХИТИТЕЛЯ ЗАБЫТЫХ 
В ТЕРМИНАЛЕ ДЕНЕГВ ТЕРМИНАЛЕ ДЕНЕГ

Проведены работы 
по установке 74 видео-
камер в Обнинске. Из них 
25 на распознавание лиц, 
25 на распознавание но-
меров автомобилей, 24 
видеокамеры обзорные.

С 1 сентября организо-
вана подача видеопотока 
с установленных видео-

камер на серверы. Сей-
час на территории города 
в местах общего пользо-
вания установлено 144 
видеокамеры.

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

ЧУЖУЮ БАНКОВСКУЮ КАРТУ ЛУЧШЕ ДАЖЕ 
НЕ ТРОГАТЬ

В дежурную часть обратил-
ся владелец банковской 
карты, с которой было по-

хищено 5 тысяч руб лей.
Сотрудники полиции устано-

вили личность злоумышленника, 
который признался в содеянном. 
Мужчина пояснил, что нашел бан-
ковскую карту на остановке, где 
ждал приятельницу. Зная, что мож-
но расплачиваться картой не зная 
пароля, он зашел в магазин и при-
обрел спиртное и сигареты.

Таким образом, гражданин со-
вершил преступление, за совер-
шение которого ему грозит нака-
зание в виде лишения свободы 
на срок до 6 лет.

Кстати, даже если вы нашли 
банковскую карту и передали 
ее в полицию, не забывайте, 
что  кто-то уже мог снять чужие 
деньги и выбросить ее. Конечно, 
рано или поздно все выяснится, 
но сколько на это уйдет времени! 
Так что лучше этот чужой пла-
тежный документ лучше вообще 
в руки не брать.

Полиция предупреждает! Если 
Вы обнаружили чужую банков-
скую карту, не следует оплачи-
вать товары в магазине. Помните, 
что действуя таким образом, Вы 
совершаете преступление и бу-
дете привлечены к уголовной 
ответственности.

ОБНИНСК НА ВИДЕОКАМЕРАХОБНИНСК НА ВИДЕОКАМЕРАХ
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АКТУАЛЬНОЕ СЕГОДНЯ

Как? Вы спрашиваете: «что 
должно дойти»?!

Конечно, новые требования 
КоАП, которые требуют офици-
ально маркировать всю рекламу, 
выходящую онлайн —  не толь-
ко в СМИ и на сайтах, но также 
в  частных Телеграм- каналах, 
а также в пабликах других со-
циальных сетей. Пресловутая 
маркировка подразумевает под 
собой формирование индивиду-
ального идентификатора (токена), 
информацию о котором надлежит 
передавать в надзорные органы.

Бурной активности в этом на-
правлении пока не фиксирую. От-
части так получилось, потому что 
даже чиновники, которые должны 
были бдеть за исполнением КоАП, 
похоже, толком не разобрались, 
как им контролировать выполне-

ние конкретно этих требований.
Что с кого вообще требовать 

и кого как искать… особенно, ког-
да речь идет об анонимных кана-
лах и пабликах, ведомых тщатель-
но скрытыми админами?!

Строго говоря, требование 
об обязательной маркировке 
интернет- рекламы  так-то дей-
ствует уже год. Законом она 
(маркировка) была введена еще 
1 сентября 2022 г., а с этой осе-

ни вступают, вер-
нее, вступили в силу 
уже штрафы за ее от-
сутствие. Штрафы, должен 
сказать, немаленькие:

 для граждан от 10 до 30 тыс. 
руб лей;

 предпринимателям, органи-
зациям и должностным лицам —  
от 30 до 100 тыс. руб лей;

 средним и крупным компа-
ниям —  от 200 до 500 тыс. руб лей.

Подразумевалось, что за год 
все со всем разберутся, набьют 
какие нужно шишки и будут го-
товы к цивилизованным взаимо-
отношениям с рекламодателями.

Не разобрались.
Сегодня уже 6 сентября, и я не 

вижу никаких признаков как мас-
сового введения идентификато-
ров, так и волны штрафов. Ну или 
еще слишком рано для первой 
волны штрафов…

А вот мы —  я сейчас про меди-
ахолдинг «Мак- Медиа» —  и разо-
брались, и подготовились, поэто-
му штрафы платить не планиру-
ем. Не зря я несколько месяцев 

юристов мучал расспросами, 
а чиновников —  запроса-

ми!
Так что рекламодатель 

может смело обращать-
ся —  мы готовы, токены 
наберем, все разместим 

правильно, аккуратно 
в соответствие с законом: 

и в тележках, и в пабликах 
других социальных сетей, и на 
сайтах, благо наши медиа везде 
представлены и  работают как 
единое кросс- платформенное 
пространство.

Обращайтесь, ждем, готовы по-
работать и помочь вам в цивили-
зованном и честном продвиже-
нии ваших товаров и услуг.

ES‑КАНАЛ

Есть такой мем «сна-
чала до меня не до-
шло, а потом ка‑ак 

дошло!». Я вот с 1 сентя-
бря мониторил телеграм‑ 
каналы и крупные пабли-
ки и все ждал, когда до 
всех «ка‑ак дойдет»… 
пока не дождался.
Видимо, все впереди.

ПСС… РЕКЛАМОДАТЕЛЬ… ТОКЕН НАДО?

Продолжение. Начало — на стр. 12

Эту ручку верчу, чтобы в доме 
моем всегда были порядок, мир 
и уют. Эту ручку верчу, чтобы муж 
всегда был ухожен и всем дово-
лен». И так каждую из шести рук.

Изготовление оберега происхо-
дит без использования колющих 
и режущих приспособлений во из-
бежание потери смысловой целост-
ности игрушки.

Массового производства этой 
игрушки нет, но тем она и ценна. 
Впрочем, еще более ценна кукла, 
сделанная своими руками.

КАЛУЖСКИЕ ТРАДИЦИИ 
ОРИГИНАЛЬНЫ, НО 

МАЛОИЗУЧЕНЫ

Наши земляки в былые времена 
тоже играли с куклами и их риту-
алы были весьма оригинальны. 
Фольклористы зафиксировали ин-
тересный ритуал Крещение и похо-
роны кукушки в деревне Черный 
Поток Людиновского района Ка-
лужской области.

Ритуал длился четыре дня: с по-
недельника до Вознесения, которое 
всегда приходится на четверг. В по-
недельник на шестой неделе после 

Пасхи делали куклу- кукушку, как 
правило, в послеобеденное вре-
мя. Традиционно этим занимались 
девочки- подростки 12–16  лет. 
Обычно это были близкие подруги 
или родственницы (например, дво-
юродные сестры). Таких подростко-
вых групп в деревне бывало до де-
сяти, и у каждой группы была своя 
кукушка. С  начала 1970-х годов 
в обряде стали принимать участие 
все жители деревни, как мужчины, 
так и женщины всех возрастных 
групп. Так, в 1995 году во время 
видеофиксации в обряде похорон 
кукушки участвовали 35 жителей 
деревни Черный Поток —  от детей 
3 лет до старух 88 лет.

Кукушка —  девочка, поэтому ей 
шили яркое платье. В понедельник 
ее «кстили» у ближайшего колодца, 
несли домой и сажали на окно, ли-
цом на улицу. Во вторник девочки 
шли к мальчикам с просьбой приго-
товить гробик с крышкой. За гробик 
некоторые ребята просили деньги 
или поцелуй от каждой девушки. Под 
вечер гробик с крышкой приносили 
в дом, где «жила» кукушка, и остав-
ляли его в сенцах. В среду кукушка 
«умирала». Девочка, в чьем доме 
«жила» кукушка, под вечер уклады-
вала ее в гробик, накрывала «одеял-

ком» и ставила на лавку под окном.
В четверг на Вознесение в дом, 

где умерла кукушка, еще до рассве-
та (около 3 часов утра) приходили 
подружки, которые в понедельник 
вместе делали куклу. Каждая при-
носила с собой поминальную еду: 
яйцо, огурец, лук, по кусочку сала 
и хлеба, два-три блинчика. Прино-
сили также квас или морс —  «как 
будто самогонка». Входя в  дом, 
подружки вели ритуальный диалог 

с девочкой- хозяйкой. Гроб уносили 
в лес и там хоронили.

Схоронив куклу, на земле рас-
стилали кусок ткани, на котором 
раскладывали еду, и садились во-
круг поминать кукушку. Домой шли 
веселые, приплясывали, пели самые 
разные песни.

Для чего все это делается? Маст-
ные жители уверяют, для вызыва-
ние дождя и хорошего урожая. Но 
в народе кукушка символизирует 

мать, которая не может прокормить 
своих детей и поэтому подбрасыва-
ет их чужим людям. Чтобы с девоч-
ками такого не случилось и хоронят 
беззаботную птичку.

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

КТО В КУКЛЫ НЕ ИГРАЛ, КТО В КУКЛЫ НЕ ИГРАЛ, 
ТОТ СЧАСТЬЯ НЕ ВИДАЛТОТ СЧАСТЬЯ НЕ ВИДАЛ

	■ Похороны кукушки
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  ○○ монтажники РЭА и Пмонтажники РЭА и П
  ○○ намотчики катушекнамотчики катушек
  ○○  инженеры-технологи по металлообработке инженеры-технологи по металлообработке
  ○○  слесарь-ремонтник промышленного  слесарь-ремонтник промышленного 

оборудованияоборудования
  ○○ инженеры-конструкторыинженеры-конструкторы
  ○○ инженер-программистинженер-программист
  ○○ специалисты по кооперацииспециалисты по кооперации

  ○○ токари-универсалытокари-универсалы
  ○○ заточникзаточник
  ○○ инженер-технолог по сваркеинженер-технолог по сварке
  ○○ инженер-технологинженер-технолог
  ○○ наладчик КИП и Аналадчик КИП и А
  ○○ мастер производственного участкамастер производственного участка
  ○○ наладчик технологического оборудованияналадчик технологического оборудования
  ○○ инженер по нормированию трудаинженер по нормированию труда

НАЙМ ЖИЛЬЯНАЙМ ЖИЛЬЯ

Монтажно-сборочное производствоМонтажно-сборочное производство Механическое производствоМеханическое производство

РЕКЛАМА

МУНИЦИПАЛЬНОМУ ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ: 

КОНТАКТЫ: МП «УЖКХ» АДРЕС: Г. ОБНИНСК, УЛ. ЛЮБОГО Д.10 (ОТДЕЛ КАДРОВ)

УБОРЩИЦА СЛУЖЕБНЫХ ПОМЕЩЕНИЙ СЛЕСАРЬ‑САНТЕХНИК (2 ЧЕЛОВЕКА)

Заработная плата: по результатам 
собеседования.
Требования к кандидату: Без 
вредных привычек
Условия: график 5/2, полная 
занятость.
Оформление по ТК РФ.

Заработная плата: по результатам 
собеседования.
Требования к кандидату: Без 
вредных привычек
Условия: график сменный, полная 
занятость.
Оформление по ТК РФ.

ТЕЛ.: 8‑(484)‑393‑90‑52 
РЕЗЮМЕ ОТПРАВЛЯТЬ НА АДРЕС UZKH‑OBNINSK@YANDEX.RU С ПОМЕТКОЙ «РЕЗЮМЕ. ОТДЕЛ КАДРОВ». 

Р
е
кл
а
м
а
.

«В ОАО «ХЛЕБОКОМБИНАТ» ТРЕБУЮТСЯ:

hr@obninsk‑xleb.ru
8(910)9123826

Продавец-кассир ........................ з/п 25000руб.
Бухгалтер .................................. з/п 36000 руб.
Рабочий на производство ........ з/п 30000руб.
Приемщик-сдатчик ................... з/п 35000 руб.
Торговый представитель ........ з/п от 40000 руб.
Укладчик-упаковщик ................. з/п 30000руб.
Мастер производства .............. з/п 50000руб.

Ре
кл

ам
а.
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Однако переписать историю не удаст-
ся. 13 сентября в 12 часов в Калужском 
областном суде состоится первое заседа-
ние по делу о признании геноцидом со-
ветского народа преступления немецко- 
фашистских захватчиков на территориях, 
которые в настоящее время входят в Ка-
лужскую область, в годы Великой Отече-
ственной вой ны.

В ходе открытого судебного процес-
са будут рассмотрены многочисленные 
факты преступлений, свидетельские 
показания и архивные документы, ма-
териалы расследова-
ния уголовного дела, 
возбужденного След-
ственным комитетом 
РФ по статье 357 УК РФ 
«Геноцид».

ОЧЕРЕДНОЙ ШАГ 
В ДЕЛЕ ОГЛАСКИ 

ЗВЕРСТВ ФАШИСТОВ

Суд в Калужской об-
ласти по делу о гено-
циде советских граж-
дан станет следующим 
шагом в выявлении, придании огласке 
и справедливой оценке преступлений 
нацистов и их европейских пособников 
против многонационального народа 
СССР.

Ранее подобные процессы прошли 
в Новгородской, Псковской, Ростовской, 
Брянской, Орловской, Воронежской, Смо-
ленской, Московской, Волгоградской об-
ластях, Краснодарском крае, в Республи-
ке Крым, Ленобласти, Санкт- Петербурга, 
Ставропольском крае и Белгородской 
области.

С 2019 года выявляются архивные до-
кументы с подтверждением зверств ок-
купантов, проводятся поисковые работы 
на местах бывших нацистских лагерей, 
в  ходе которых находят ранее неиз-
вестные места массовых казней. Изданы 
25 томов сборника документов «Без сро-
ка давности». Удалось выявить порядка 
7000 документов из 80 федеральных, 
региональных, муниципальных и ведом-
ственных архивов, свыше 5800 докумен-
тов вошли в публикацию.

КАЗНИ, ПЫТКИ И ИСТЯЗАНИЯ

С  первых дней оккупации на тер-
ритории Калужской области фашисты 
грабили, избивали и пытали население, 
стремясь уничтожить как можно больше 
советских граждан.

Зафиксированы факты массовых каз-
ней, истязаний, пыток мирных жителей 
и военнопленных. Найдены доказатель-
ства о проведении нацистами расстре-
лов, сожжении людей заживо, уморения 
их голодом, создания концлагерей, по-
всеместного расхищения и уничтожения 
материальных и культурных ценностей.

Полностью была разрушена система 
здравоохранения и продовольственного 
обеспечения населения, что способство-
вало увеличению смертности граждан от 

болезней и голода. 
Мирных жителей 

грабили, выгоняли из жилищ, освобож-
дая площади для расквартирования 
немецких военных частей, отбирали 
последние продукты питания, в зимнее 
время —  теплую одежду и обувь, обрекая 
людей на замерзание.

БОЛЕЕ 300 ТЫСЯЧ ЧЕЛОВЕК УГНАНО 
В РАБСТВО

Население области использовалось 
захватчиками как источник бесплатной 
рабочей силы, всего в рабство угнано 
более 300 тысяч человек. Общее число 
жертв за период оккупации нацистами 
в Калужской области превысило 26 ты-
сяч человек. Полностью уничтожено 
более 320 населённых пунктов, опусто-
шено и уничтожено почти 3,5 тысяч кол-
хозов, свыше 15 тысяч общественных 
зданий, скотных дворов, зернохранилищ 
и кузниц.

Размер материального ущерба, причи-
ненного немецко- фашистскими захват-
чиками, на сегодняшний день составляет 
почти 13 триллионов руб лей.

УЧЕНЫЕ, ПОИСКОВИКИ И СИЛОВИКИ 
ПРЕДОСТАВИЛИ ИНФОРМАЦИЮ

Для сбора доказательственной базы 
прокуратурой Калужской области обе-
спечено взаимодействие с правоохра-
нительными органами и органами вла-
сти, архивными, научными и учебными 
учреждениями, поисковыми отрядами. 
Изучены архивные материалы, содер-
жащие сведения о фактах злодеяний 
немецко- фашистских захватчиков и их 
пособников в период оккупации и во-
енных действий в Калужской области 
в 1941–1943 годах, а также материалы 
уголовного дела по факту геноцида со-
ветских граждан в различных регионах 
СССР, опрошены историки и иные спе-

циалисты, обладающие необходимой 
информацией.

Ранее, по поручению Генерального 
прокурора Российской Федерации Игоря 
Краснова, в 80-й год освобождения Ка-
лужской области от немецко- фашистских 
захватчиков прокурор Калужской обла-
сти направил в суд заявление о призна-
нии военными преступлениями и пре-
ступлениями против человечности, гено-
цидом советского народа установленных 
и вновь выявленных преступлений, со-
вершенных немецко- фашистскими за-
хватчиками и их пособниками на окку-
пированной в период с октября 1941 по 
февраль 1943 года территории региона.

СОХРАНЕНИЕ ИСТОРИЧЕСКОЙ ПАМЯТИ

Цель проекта «Без срока давности» —  
сохранение исторической памяти о тра-
гедии мирного населения СССР —  жертв 
военных преступлений нацистов и их по-
собников в период Великой Отечествен-
ной вой ны, установление обстоятельств 
вновь выявленных преступлений против 
мирного населения.

В рамках проекта на территории Рос-
сии регулярно проводятся форумы, мо-
лодёжные семинары, научные круглые 
столы и конференции, а также другие па-
мятные мероприятия, посвященные тра-
гедии мирного населения в годы Великой 
Отечественной вой ны. Организовывают-
ся десятки федеральных и региональных 
конкурсов. Крупнейший —  Всероссийский 
конкурс школьных сочинений «Без сро-
ка давности». В 2020 году стартовал мас-
штабный Всероссийский выставочный 
проект «Без срока давности».

НОВОСТИ

Автор:
Рената БЕЛИЧ

В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ НАЧИНАЕТСЯ 
СУД ПО ДЕЛУ О ГЕНОЦИДЕ МИРНЫХ 
ЖИТЕЛЕЙ В ГОДЫ ВЕЛИКОЙ 
ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ

Зафиксированы факты массовых 
казней, истязаний, пыток мирных жи-
телей и военнопленных. Найдены 
доказательства о проведении наци-
стами расстрелов, сожжении людей 
заживо, уморения их голодом, соз-
дания концлагерей, повсеместного 
расхищения и уничтожения мате-
риальных и культурных ценностей.

Снова в мире подняла голову фашистская га-
дина и пытается не только пить кровь ни 
в чем неповинных граждан, но и заморо-

чить голову потомкам победителей. 

КСК: ДАЧНИКИ 
ОБНИНСКА, БОРОВСКОГО, 
ЖУКОВСКОГО 
И МАЛОЯРОСЛАВЕЦКОГО 
РАЙОНА СИЛЬНО 
ЗАДОЛЖАЛИ ЗА СВЕТ

Жителям Калужской области, допустившим 
просроченную задолженность за энергоснаб-
жение, необходимо срочно погасить долг. Об 
этом сообщили в Калужской сбытовой компании 
(КСК). В числе проблемных по задолженностям 
оказались Боровский, Жуковский и Малояросла-
вецкий районы, а также город Обнинск.

Так, по Обнинску просроченная задолжен-
ность по «быту» на 1 августа превысила 22 млн. 
руб лей, по Боровскому району —  17 млн. руб лей, 
по Малоярославецкому району —  13 млн. руб лей, 
по Жуковскому району —  7 млн. руб лей. Она про-
должает расти несмотря на работу, проводимую 
энергетиками.

Среди самых недисциплинированных по сво-
евременной оплате оказались садоводческие 
товарищества. На 1 августа только по Обнин-
скому отделению, которое включает в себя Жу-
ков, Малоярославец, Боровск, Износки, Медынь, 
Обнинск, Тарусу и Юхнов, садоводческие това-
рищества накопили долгов за услугу «энергос-
набжение» на 26 млн. руб лей.

«Всем потребителям, допустившим просрочен-
ную задолженность, в ближайшее время будут 
направлены претензии от энергетиков. Далее 
у клиентов компании будет 20 дней на оплату 
задолженности —  и если в течение этого перио-
да долг не будет погашен, дело передадут в суд.

Чтобы этого не допустить, убедительно про-
сим своевременно оплачивать счета за услугу 
«Энергоснабжение»», —  сообщили в КСК.

Произвести оплату без банковской комиссии 
можно в «Личном кабинете» на сайте Калужской 
сбытовой компании, в мобильном приложении 
«Свет КСК», а также с помощью POS-терминалов, 
расположенных в офисах Центров обслужива-
ния потребителей.

Гражданам, не проживающим на дачном 
участке в осенне- зимний период, также необхо-
димо регулярно передавать показания приборов 
учета. Даже если они нулевые. Сделать это про-
ще всего  опять-таки через онлайн- сервисы —  
Личный кабинет и Мобильное приложение «Свет 
КСК».

Кроме того, передать показания без оплаты 
можно:

 по круглосуточному телефону автомати-
ческой системы приема показаний индивиду-
альных приборов учета электроэнергии: (4842) 
410–608;

 по многоканальному номеру горячей линии: 
8–800–600–09–90;

 с помощью системы «ГИС ЖКХ» (https://
dom.gosuslugi.ru).

«В преддверии отопительного сезона вопрос 
о  необходимости своевременно оплачивать 
счета за электроэнергию становится наиболее 
острым. Только это —  гарантия надежного энер-
госнабжения Калужской области! Из поступа-
ющих платежей финансируется приобретение 
электроэнергии на оптовом рынке, а  также 
оплата услуг сетевых и инфраструктурных ком-
паний», —  пояснила генеральный директор Ка-
лужской сбытовой компании Галина Новикова.



№ 33 (1467), 7 сентября 2023 г.18 Рекламный отдел         (484) 394-44-88, 394-44-99

1 сентября в 17:00 

На площади ГДК в День знаний - яркий, увлекательный и 
познавательный осенний фестиваль «Школа и творчество». 
Начни учебный год с нами! 0+

2 сентября в 16:00 

«Имперский Русский балет» представляет балет П.И. Чайков-
ского «Щелкунчик». Художественный руководитель заслу-
женный деятель искусств России Гедиминас Таранда. Вход 
по пригласительным билетам. 0+

17 сентября в 12:00 

Студия детского творчества «CтArt» и театральная студия 
«Мечта» приглашают на сказку для детей и взрослых «При-
ключения Чиполлино». Режиссёр П. Колесникова. 0+

21 сентября в 19:00 

Оперетта И.Кальмана «Сильва». В ролях солисты московских 
музыкальных театров. 12+ 

24 сентября в 12:00 

Московский театр им. Спартака Мишулина представляет му-
зыкальный спектакль по мотивам сказки Шарля Перро «Зо-
лушка». 6+

29 сентября в 15:00 и  30 сентября в 18:00 

Премьера Обнинского драматического театра им. Бесковой 
В.П. – А.Н.Островский «Гроза». Режиссёр Елена Черпакова. 
12+

РЕКЛАМА

КАССА ГДК РАБОТАЕТ ЕЖЕДНЕВНО С 13.00 ДО 19.00.

ТЕЛЕФОН: 8 (484) 393‑20‑95. САЙТ ГДК: GDK‑OBNINSK.RU

ГДК СРОЧНО ТРЕБУЕТСЯ: ДВОРНИК, УБОРЩИЦА, ТЕЛЕФОН 394‑99‑89;
ХУДОЖНИК‑ОФОРМИТЕЛЬ ОБНИНСКОМУ ДРАМАТИЧЕСКОМУ ТЕАТРУ 

ИМ. БЕСКОВОЙ В.П., ТЕЛЕФОН 397‑00‑81.

МП «Дом учёных» приглашает:
23 сентября суббота 18.00 

Российский Государственный академический камерный 
«Вивальди- ОРКЕСТР» с программой «Из юбилейного 

альбома —  классика, джаз, мелодии знаменитых 
танцевальных оркестров мира 30–40-х годов ХХ века» 6+

МП «Дом учёных» приглашает на экскурсии 
в сентябре 2023 г.:

09 сентября 
Экскурсия по Коломенскому Кремлю с посещением музея 

«Калачная». 12+
10 сентября 

Экскурсия по литературному Переделкино с посещением 
музея Булата Окуджавы. 12+

16 сентября 
Экскурсия в Главный Ботанический сад имени 

Н. В. Цицина РАН. Экспозиция —  Японский сад. 12+
17 сентября 

Экскурсия в Главный Храм ВС РФ и по музейному 
комплексу «Дорога Памяти». 12+

24 сентября 
Экскурсия в Троице- Сергиеву Лавру с программой 

«Преподобный Сергий Радонежский и его наследие». 12+
30 сентября 

Экскурсия в Государственный дворцово- парковый музей- 
заповедник «Кусково» 12+

Телефоны кассы: 39–3–18–31, 39–3–32–74, 3–27–90

Требуется уборщица, дворник.  
Тел.:39‑7‑04‑41,  8‑910‑915‑56‑06

Муниципальное бюджетное 
учреждение Городской 
Дворец Культуры

СТАТИСТИКА

Запущенная в 2021 году 
Программа субсидирова-
ния найма предусматри-
вала выделение дотаций 
за трудоустройство без-
работных и выпускников 
2020 года. Позже проект 
скорректировали, он ох-
ватил молодежь в возрас-
те до 30 лет и беженцев 
из ДНР, ЛНР и Украины. 
В 2023 году программу распро-
странили на участников СВО.

На каждого работника предо-
ставляется субсидия в размере 
одного минимального разме-
ра оплаты труда (сейчас это 
16 242 руб ля) плюс соответству-
ющие средства на уплату страхо-
вых взносов.

Такую сумму работодатель по-
лучит трижды. Первый платеж 
придет через месяц после приема 

соискателя, второй —  через три 
месяца, третий —  через полгода. 
Средняя компенсация, предостав-
ляемая работодателям, составляет 
сегодня около 60 тыс. руб лей на 
каждого сотрудника.

По программе субсидирования 
найма Отделением Социального 
фонда по Калужской области ра-
ботодателям с начала 2023 года 
за трудоустройство граждан пере-
числено 7,5 млн. руб лей. С заяв-

лениями на субсидии обра-
тились более 60 работода-
телей, которые приняли на 
работу свыше 170 человек.

На господдержку могут 
претендовать юридические 
лица, некоммерческие орга-
низации и индивидуальные 
предприниматели, зареги-
стрированные до 2023 года 
и не имеющие долгов по за-

работной плате, налогам, сборам, 
страховым взносам и штрафам.

Напоминаем, чтобы получить 
субсидию, нужно через портал 
«Работа в России» обратиться 
в центр занятости для подбора 
специалистов под имеющиеся 
вакансии и после этого подать 
заявление в кабинете страхова-
теля на сайте Социального фонда.

	● Рената БЕЛИЧ



7,5 МИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ ПОЛУЧИЛИ КАЛУЖСКИЕ 7,5 МИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ ПОЛУЧИЛИ КАЛУЖСКИЕ 
РАБОТОДАТЕЛИ ЗА НАЙМ 170 СОТРУДНИКОВРАБОТОДАТЕЛИ ЗА НАЙМ 170 СОТРУДНИКОВ
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ВНИМАНИЕ! Согласно ч. 1 ст. 5 Закона № 148-Ф3 с 1 января 2010 г. виды деятельности в области строительства, включая работы по инженерным изыска-
ниям и проектированию здания и сооружения I и II уровней ответственности, перечень которых установлен Приказом Минрегиона, могут осуществляться 
только при наличии членов в СРО вне зависимости от наличия лицензии, в том числе лицензии, срок действия которых не истек до указанной даты.

Рекламный отдел         (484) 394-44-88, 394-44-99

ОБЯЗАННОСТИ:

  Ремонт, сборка и испытание сложных 
узлов и механизмов агрегатов 
и машин и сдача после ремонта;

  Ремонт, монтаж, демонтаж, 
испытание и регулирование 
сложного крупногабаритного, 
уникального оборудования, 
агрегатов и машин;

  Выявление и устранение дефектов во 
время эксплуатации оборудования 
и при проверке в процессе ремонта;

  Проверка на точность и испытание 
под нагрузкой отремонтированного 
оборудования;

  Ремонт и сборка узлов 
и оборудования в условиях 
напряженной и плотной посадок;

  Диагностика, профилактика и ремонт 
сложного оборудования в гибких 
производственных системах;

  Устранение отказов оборудования 
при эксплуатации с выполнением 
комплекса работ по ремонту 
и наладке механической, 

гидравлической и пневматической 
систем.

ТРЕБОВАНИЯ:

  Знание технической части 
транспортного средства

 Навыки проведения ремонтных работ
 Аккуратность, исполнительность
 Отсутствие вредных привычек
 Желание работать

УСЛОВИЯ:

  Белая зарплата, больничный, 
оплачиваемый отпуск

  Доставка корпоративным 
транспортом (по Обнинску)

 Корпоративная форменная одежда 
(выдается)
 Корпоративная мобильная связь
 Бесплатный проезд в автобусах МП 
ОПАТП
  Индивидуальное премирование по 

результатам работы

АВТОСЛЕСАРЬ ОТ 40 000
МП ОПАТП, ГРАФИК РАБОТЫ:

СМЕННЫЙ, ПОЛНЫЙ РАБОЧИЙ ДЕНЬ

8 800 550 32 36
Обнинск, Киевское ш., 29

 СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК

  8-910-510-53-62
 КОНСЬЕРЖ-ДИСПЕТЧЕР

 СТОРОЖ ПАРКИНГА

   8-962-095-78-85

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ ТРЕБУЕТСЯ

ООО «ЛАМИНАМ 
РУС» —  ЗАВОД ПО 
ПРОИЗВОДСТВУ 

КРУПНОФОРМАТНЫХ 
КЕРАМИЧЕСКИХ ПЛИТ.

ПРИГЛАШАЕТ НА 
РАБОТУ. ВАКАНСИИ:

КОНТАКТ: +7 985 770 50 37 —  ЛЮДМИЛА, 
+7 926 291 85 13 —  НАТАЛИЯ.
АДРЕС: БОРОВСКИЙ РАЙОН, 

Д. ДОБРИНО, 10-Й ВОСТОЧНЫЙ 
ПРОЕЗД, ВЛАДЕНИЕ 1.

 кладовщик на производство
60 000 ₽ до налогов; график 

5–2

 водитель- комплектовщик на 
склад

55 000 ₽ до налогов; график 5–2

водитель погрузчика 53 000 ₽ 
до налогов; график сменный: 

2 день, 1 выходной, 2 ночь, 3 
выходных

 электромеханик 80 000 ₽ до 
налогов; график сменный: 2 день, 

1 выходной, 2 ночь, 3 выходных

разнорабочий 50 000 ₽  
до налогов; график 5–2

Оператор производственных 
линий, 50000 руб до налогов; 

график сменный: 2 день, 1 выходной, 2 
ночь, 3 выходных.

ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЮТСЯ СОТРУДНИКИ:
 на участок резки стекла

 на участок по обработке и сборке изделий из оргстекла
Обучение на рабочем месте. Стабильная зарплата.

ТЕЛЕФОН: 397‑06‑04




